

**DEFUNCIONES DE MENORES DE
CINCO AÑOS**

Indicadores Seleccionados

Argentina – Año 2020



**Ministerio de Salud
Argentina**

Defunciones de menores de cinco años

Indicadores seleccionados. Argentina – Año 2020

Ministerio de Salud

Secretaría de Acceso a la Salud

Subsecretaría de Medicamentos e Información Estratégica

Dirección de Estadísticas e Información en Salud

ISSN: 0301-4630

Boletín Número 166

Buenos Aires, marzo de 2022

PRESIDENTE DE LA NACIÓN

Dr. Alberto Fernández

MINISTRA DE SALUD

Dra. Carla Vizzotti

SECRETARÍA DE ACCESO A LA SALUD

Dra. Sandra Marcela Tirado

SUBSECRETARIO DE MEDICAMENTOS E INFORMACIÓN ESTRATÉGICA

Dra. Natalia Grinblat

DIRECTORA NACIONAL DE EPIDEMIOLOGÍA E INFORMACIÓNESTRATÉGICA

Dra. Analía Rearte

DIRECCIÓN DE ESTADÍSTICAS E INFORMACIÓN EN SALUD

Carlos G. Guevel

María del Carmen Cadile

Emanuel A. Cardozo

A. Marisol de Arriba

Lucia S. Gallardo

Marta E. Grünwaldt

Rodrigo Günther

Karina V. Loiácono

Celina Mistorni

Andrea F. Pantano

Marisa S. Peyton

Olga M. Pivchuk

M. Victoria Riso

Adrián G. Santoro

Melisa Wolberg

CONTENIDO	PÁGINA
INTRODUCCIÓN	6
DEFINICIONES, CONCEPTOS E INDICADORES UTILIZADOS	7
CUADROS	12
1 Defunciones de menores de 5 años según edad detallada, por jurisdicción de residencia. República Argentina - Año 2020	13
2 Defunciones de menores de 5 años según local de ocurrencia de la muerte, por jurisdicción de ocurrencia. República Argentina - Año 2020	14
3 Tasa de mortalidad infantil total y por componentes, de 1 a 4 años y de menores de 5 años (TMM5) por jurisdicción de residencia. República Argentina Año 2020	15
4.1 Tasa de mortalidad infantil según jurisdicción de residencia. República Argentina - Años 2000 a 2020	16
4.2 Tasa de mortalidad neonatal según jurisdicción de residencia. República Argentina. Años 2000 a 2020	18
4.3 Tasa de mortalidad posneonatal según jurisdicción de residencia. República Argentina. Años 2000 a 2020	20
4.4 Tasa de mortalidad de 1 a 4 años según jurisdicción de residencia. República Argentina. Años 2000 a 2020	22
4.5 Tasa de mortalidad de menores de 5 años (TMM5) según jurisdicción de residencia. República Argentina. Años 2000 a 2020	24
5 Defunciones de menores de 5 años según hayan recibido atención médica en durante la enfermedad o lesión que condujo a la muerte, por jurisdicción de ocurrencia. República Argentina - Año 2020	26
6 Defunciones de menores de 5 años según edad detallada, por grupos de causas de muerte. República Argentina - Año 2020	27
7 Defunciones de menores de 5 años según jurisdicción de residencia, por grupos de causas de muerte. República Argentina - Año 2020	30
8 Defunciones de menores de 5 años según causas seleccionadas, por jurisdicción de residencia. República Argentina - Año 2020	42
9 Defunciones de menores de 5 años por causas externas clasificadas según mecanismo e intencionalidad y grupo de edad. República Argentina - Año 2020	43
10.1 Defunciones de menores de 1 año según edad de la madre, por jurisdicción de residencia de la madre. República Argentina - Año 2020	44
10.2 Tasa específica de mortalidad infantil (por 1000 nacidos vivos) según edad de la madre, por jurisdicción de residencia de la madre. República Argentina - Año 2020	45
11.1 Defunciones de menores de 1 año según intervalos de peso al nacer (en gramos), por jurisdicción de residencia de la madre. República Argentina - Año 2020	46
11.2 Tasa específica de mortalidad infantil (por 1000 nacidos vivos) según intervalos de peso al nacer (en gramos), por jurisdicción de residencia de la madre. República Argentina - Año 2020	47

CONTENIDO	PÁGINA
12.1 Defunciones de menores de 1 año según orden de nacimiento, por jurisdicción de residencia de la madre. República Argentina - Año 2020	48
12.2 Tasa específica de mortalidad infantil (por 1000 nacidos vivos) según orden de nacimiento, por jurisdicción de residencia de la madre. República Argentina - Año 2020	49
ANEXO	50
Nueva lista de tabulación para la mortalidad infantil y del niño.	51

INTRODUCCIÓN

Esta publicación presenta información estadística sobre **mortalidad de menores de cinco años** según edad al fallecer, agrupamiento de causas de muerte, atención médica e internación en la última enfermedad. Para las defunciones de menores de un año se incluyen, además, datos sobre orden de nacimiento, peso al nacer y edad materna, para el total del país y por jurisdicción de residencia de la madre.

El objetivo de la publicación es facilitar a los usuarios información no incluida en la publicación anual sobre Estadísticas Vitales y de gran demanda en el sector salud y en otros sectores. Tanto las actuales modalidades de organización de la atención de la salud, como el desarrollo de programas o proyectos para la ejecución de las políticas sociales, requieren de la identificación de diferenciales, entre otros, de natalidad y mortalidad según distintas variables.

Se elaboró a partir de los datos disponibles para el año 2020 provenientes de dos de los registros permanentes del SUBSISTEMA DE ESTADÍSTICAS VITALES: el Informe Estadístico de Nacido Vivo (IENV) y el Informe Estadístico de Defunción (IED). Debido a la pandemia iniciada en 2020, esta edición incorpora a las listas de mortalidad el grupo de causas Enfermedad por Covid-19, según las recomendaciones internacionales.

La consolidación de los archivos nacionales de nacidos vivos, defunciones totales y defunciones fetales permite la clasificación de los hechos vitales por lugar de residencia habitual, además del lugar de registro y lugar de ocurrencia. En el caso de nacidos vivos, mortalidad infantil y mortalidad fetal, por lugar de residencia de la madre. Para los fallecidos mayores de 11 meses, por residencia habitual del fallecido.

La asignación por lugar de residencia habitual solamente es posible cuando se dispone de la **totalidad** de los archivos jurisdiccionales, y se conforma el archivo nacional de cada uno de los hechos vitales. De esta forma, en el mismo pueden identificarse, para todos los hechos vitales, el lugar de registro y ocurrencia del hecho y el de residencia habitual.

Las **diferencias** entre los distintos indicadores (natalidad, mortalidad general, mortalidad infantil, etc.) que se elaboran a **nivel jurisdiccional** y a **nivel nacional** para cada una de las jurisdicciones obedecen, entre otras razones, a esta consolidación a nivel nacional.

Las Estadísticas Vitales son parte del Sistema Estadístico de Salud (SES), siendo responsabilidad del Ministerio de Salud de la Nación, por delegación del Instituto Nacional de Estadística y Censos (INDEC).

La Dirección de Estadísticas e Información de Salud (DEIS), del Ministerio de Salud de la Nación, responsable de la coordinación del SES y de la centralización de los datos, proporciona normas uniformes de recolección, elaboración y análisis de la información estadística, entre las cuales se encuentran las correspondientes a los hechos vitales, basadas en los principios y recomendaciones de la Oficina de Estadística de Naciones Unidas y de la Organización Mundial de la Salud, lo que contribuye a la homogeneidad y comparabilidad de los datos.

DEFINICIONES, CONCEPTOS E INDICADORES UTILIZADOS

Nacido Vivo

Es la expulsión o extracción completa del cuerpo de la madre prescindiendo de la duración del embarazo, de un producto de la concepción que, después de tal separación, respire o manifieste cualquier otro signo de vida, tal como el latido del corazón, pulsaciones del cordón umbilical, o movimiento efectivo de músculos voluntarios, haya o no haya sido cortado el cordón umbilical y esté o no unida la placenta; cada producto de tal alumbramiento se considera nacido vivo.

Nacidos Vivos Registrados

Se consideran nacidos vivos registrados a los ocurridos en el año de registro y en el año inmediato anterior.

Defunción

Es la desaparición permanente de todo signo de vida, cualquiera que sea el tiempo transcurrido desde el nacimiento con vida (cesación post-natal de las funciones vitales sin posibilidad de resucitar). Por tanto, esta definición excluye las defunciones fetales.

Lugar de Residencia Habitual

Es la localización geográfica o dirección donde reside habitualmente la persona de que se trate.

Este no necesita ser el mismo lugar en que aquella persona se encontraba en el momento en que ocurrió el hecho o su residencia legal. A los efectos de la tabulación, el lugar de residencia debe determinarse de la siguiente manera:

- para nacidos vivos: lugar de residencia de la madre en el momento del alumbramiento del nacido vivo;
- para defunciones: en las de menores de un año, lugar de residencia de la madre en el momento de la muerte del niño (o la del niño si la madre ha muerto); y lugar de residencia del fallecido al morir para el resto de las edades.

Edad

Es el intervalo de tiempo estimado o calculado entre el día, mes y año del nacimiento, y el día, mes y año en que ocurre el hecho expresado en unidad solar de máxima amplitud que se haya completado, o sea, años para los adultos y niños; y meses, semanas, días, horas o minutos de vida, la unidad que sea más adecuada, para los niños de menos de un año de edad.

Número de orden de nacido vivo

Es el número de orden del nacido vivo que está siendo registrado, en relación con todos los nacidos vivos anteriores que ha tenido la madre.

Causa de defunción

Son todas aquellas enfermedades, estados morbosos o lesiones que produjeron la muerte, o que contribuyeron a ella y las circunstancias del accidente o de la violencia que produjo dichas lesiones.

Causa básica de la defunción

Es a) la enfermedad o lesión que inició la cadena de acontecimientos patológicos que condujeron directamente a la muerte o b) las circunstancias del accidente o violencia que produjo la lesión fatal.

Mortalidad Infantil

La mortalidad infantil comprende la mortalidad de menores de un año. Se llama mortalidad neonatal a la ocurrida en el transcurso de los primeros 27 días de vida y la expresión mortalidad post-neonatal designa la ocurrida desde el fin del período neonatal hasta la edad de un año.

Para su análisis, es necesario tener presente la influencia de la calidad de los datos en el valor de estos indicadores, particularmente en la mortalidad neonatal. Esto obedece a que, además del posible subregistro, podrían sumarse inconvenientes por la aplicación incorrecta de las definiciones de nacido vivo y de defunción fetal.

Tasa de Mortalidad Infantil

Esta tasa relaciona las defunciones de menores de un año acaecidas durante un año y el número de nacidos vivos registrados en el transcurso del mismo año.

Nro. de muertes de menores de un año

de edad acaecidas en la población de

un área geográfica dada durante un

Tasa anual

año dado

de mort. = ----- x 1000

infantil

Nro. de nacidos vivos registrados en

la población del área geográfica dada

durante el mismo año

Es considerada como uno de los indicadores más importantes para la planificación y programación de actividades en salud y, debido a su especial utilidad, es necesario calcular e interpretar correctamente sus valores. Uno de los errores más frecuentes es el que proviene de una incorrecta aplicación de la definición del hecho y de la inscripción del mismo.

Existe una tendencia a inscribir como defunciones fetales a los niños que, aun habiendo nacido vivos, mueren inmediatamente. O sea, que podría haber una subinscripción de nacidos vivos y también de las defunciones infantiles, situación que influye en el cálculo de las tasas de mortalidad infantil. Otro factor a considerar es la omisión de registro del nacimiento y la defunción.

Mortalidad Neonatal

La mayoría de las causas de muerte son de **origen perinatal**. Ello es más frecuente cuanto más precoz sea el fallecimiento como sucede en la Mortalidad Neonatal Precoz (entre 0 y 6 días de vida) en relación con la Mortalidad Neonatal Tardía (entre 7 y 27 días de vida).

Tasa de Mortalidad Neonatal

Es una tasa cuyo numerador es el número de niños fallecidos en los primeros 27 días de vida extrauterina, durante un año dado, y el denominador el número de nacidos vivos registrados, en el mismo año, y expresada por cada 1000 nacidos vivos.

$$\text{de mort.} = \frac{\text{Tasa anual}}{\text{neonatal}} \times 1000$$

Nro. de muertes de niños de menos de
 28 días de edad acaecidas en la población
 de un área geográfica dada durante
 un año dado
 Nro. de nacidos vivos registrados en la
 la población del área geográfica dada
 durante el mismo año

Mortalidad Posneonatal

La mayoría de las causas de muerte se deben a problemas provenientes de las condiciones de vida y ello es más frecuente cuanto más se aleje la muerte del momento del nacimiento (infecciones, diarreas, trastornos respiratorios agudos, etc.).

Se debe recordar que muchos neonatos de alto riesgo (de pretérmino, bajo peso, etc.) aún sobreviviendo al período neonatal, quedan con déficit para afrontar las condiciones desfavorables del medio ambiente y fallecen durante el período post-neonatal. A su vez, es poco frecuente que los nacidos de bajo riesgo (a término, con peso adecuado, sin

malformaciones, etc.) fallezcan en el período neonatal, pero no así en el período post-neonatal si las condiciones de vida son desfavorables.

De ahí la importancia de conocer el momento de la muerte que, junto a otras variables, facilita el diagnóstico de situación de una determinada provincia, región o país.

Tasa de Mortalidad Posneonatal

Es una tasa cuyo numerador es el número de niños fallecidos entre los 28 y los 365 días de vida extrauterina, durante un año dado, y el denominador el número de nacidos vivos registrados, en el mismo año, y expresada por cada 1000 nacidos vivos.

$$\text{de mort.} = \frac{\text{Nro. de muertes de niños de 28 días a}}{\text{menos de un año de edad acaecidas en}} \times 1000$$

la población de un área geográfica dada

Tasa anual durante un año dado

post-neon. Nro. de nacidos vivos registrados en la

población del área geográfica dada

durante el mismo año

Mortalidad de 1 a 4 años

En las áreas con niveles medios y altos de desarrollo, la mortalidad de 1 a 4 años – conjuntamente con la correspondiente al intervalo de 5 a 9 años- registran las tasas más bajas de mortalidad a lo largo de toda la vida de los individuos de una población.

En la mortalidad de este grupo de edad se reflejan los principales determinantes que afectan la salud de un niño, como la nutrición, la sanidad, las enfermedades transmisibles e inmunoprevenibles y los accidentes que ocurren en y alrededor del hogar y se reducen a valores mínimos las causas más frecuentes de la mortalidad infantil (afecciones perinatales y anomalías congénitas).

Tasa de Mortalidad de 1 a 4 años

Es la razón entre el número de muertes de niños de 1 a 4 años, durante un determinado año, y la población del grupo de edad de 1 a 4 años, en ese año. Se calcula como el cociente entre el número de defunciones de niños cuya edad al morir era de 1 a 4 años (numerador) y el número de niños de 1 a 4 años en la población, estimado a mediados del año (denominador), multiplicado por 1000.

Nro.de defunciones de 1 a 4 años
 acaecidas en la población de un
 Tasa de área geográfica dada durante un año dado
 mort.de = ----- x 1000
 1-4 años Población de 1 a 4 años de la zona
 geográfica dada en la mitad del mismo año

Mortalidad de Menores de 5 Años

La mortalidad de menores de 5 años posibilita reflejar tanto la mortalidad infantil como de la primera infancia, lo cual puede hacer llamar la atención sobre una tasa elevada de mortalidad entre niños mayores de un año.

Una mortalidad de la niñez elevada refleja condiciones perinatales no saludables para las madres y también los efectos de factores adversos en los primeros años de la niñez relacionados con causas reducibles tales como infecciones, accidentes, desnutrición, etc.

La reducción a la mitad de esta mortalidad entre 1990 y 2015 constituye una de las metas de los Objetivos de Desarrollo del Milenio y es difundida anualmente tanto en publicaciones nacionales como internacionales como un indicador de salud y bienestar de la niñez. La OMS forma parte del Grupo Interinstitucional para la Estimación de la Mortalidad Infantil (IGME), que actualiza anualmente las estimaciones de la mortalidad de menores de 1 año y de menores de 5 años para la UNICEF, la OMS y otros organismos internacionales. Además de armonizar las estimaciones de la mortalidad infantil utilizadas por sus miembros, el IGME supervisa los avances hacia el logro de la correspondiente meta de los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

Tasa de Mortalidad de Menores de 5 Años (TMM5)

Es la razón entre el número de muertes de niños menores de cinco años de edad, durante un determinado año, y el número de nacidos vivos en ese año. Se calcula como el cociente entre el número de niños que mueren antes de cumplir cinco años de edad (numerador) y el número total de nacidos vivos en el período dado de un año (denominador), multiplicado por 1000. Es una aproximación a la probabilidad de morir antes de cumplir cinco años de vida.

Nro.de defunciones de menores de 5 años
 de edad acaecidas en la población de un
 Tasa de área geográfica dada durante un año dado
 mort.de = ----- x 1000
 < 5 años Nro. de nacidos vivos registrados en
 la población del área geográfica dada
 durante el mismo año

Cuadros

CUADRO 1: Defunciones de menores de 5 años según edad detallada, por jurisdicción de residencia.
República Argentina - Año 2020

JURISDICCIÓN DE RESIDENCIA	TOTAL		EDAD DEL FALLECIDO							
	MENORES DE		MENORES DE 1 AÑO (en días)				DE 1 A 4 AÑOS			
	5 AÑOS	SUBTOTAL	0 a 6	7 a 27	28 a 365	SUBTOTAL	1	2	3	4
República Argentina	5.313	4.505	2.419	884	1.202	808	325	200	150	133
Ciud. Aut. de Buenos Aires	165	138	57	26	55	27	8	6	7	6
Buenos Aires	1.842	1.574	814	345	415	268	111	74	45	38
Catamarca	51	48	32	7	9	3	3	0	0	0
Córdoba	372	313	164	66	83	59	11	20	19	9
Corrientes	202	180	109	31	40	22	9	5	4	4
Chaco	217	184	101	33	50	33	14	8	5	6
Chubut	52	42	20	7	15	10	3	2	1	4
Entre Ríos	171	138	65	37	36	33	13	7	8	5
Formosa	176	151	84	25	42	25	10	6	5	4
Jujuy	97	82	44	18	20	15	6	3	3	3
La Pampa	33	30	15	5	10	3	1	2	0	0
La Rioja	42	38	22	6	10	4	3	0	0	1
Mendoza	212	178	96	36	46	34	14	6	6	8
Misiones	232	193	106	30	57	39	15	10	7	7
Neuquén	48	42	20	7	15	6	4	1	1	0
Río Negro	75	66	36	15	15	9	3	3	2	1
Salta	271	224	134	33	57	47	23	12	4	8
San Juan	115	95	64	15	16	20	11	3	4	2
San Luis	53	48	31	10	7	5	3	1	1	0
Santa Cruz	44	36	19	8	9	8	3	0	2	3
Santa Fe	406	332	168	71	93	74	29	16	15	14
Santiago del Estero	134	109	52	14	43	25	10	5	3	7
Tucumán	254	224	144	32	48	30	14	9	7	0
Tierra del Fuego	16	14	6	4	4	2	1	0	0	1
Otros países	3	2	1	0	1	1	1	0	0	0
Sin especificar	30	24	15	3	6	6	2	1	1	2

Nota: Se han detectado problemas de cobertura en la información estadística de defunciones infantiles de la provincia de Santiago del Estero.

CUADRO 2: Defunciones de menores de 5 años según local de ocurrencia de la muerte, por jurisdicción de ocurrencia.
República Argentina - Año 2020

JURISDICCION DE OCURRENCIA	DEFUNCIONES DE MENORES DE 5 AÑOS				EN ESTABLECIMIENTOS DE SALUD						NO INSTITUCIONALES			
			SUB		Menor de 1 año			1 a 4 años					1 a 4	
	TOTAL	Menor de 1	1 a 4	TOTAL	Todos	Oficiales	Resto	Todos	Oficiales	Resto	TOTAL	Menor de 1		
República Argentina	5.313	4.505	808	4.806	4.215	3.061	1.154	591	487	104	507	290	217	
Ciud. Aut. de Buenos Aires	626	523	103	621	521	288	233	100	72	28	626	523	103	
Buenos Aires	1.510	1.290	220	1.380	1.213	883	330	167	136	31	1.510	1.290	220	
Catamarca	44	41	3	39	37	35	2	2	2	0	44	41	3	
Córdoba	385	324	61	354	307	168	139	47	30	17	385	324	61	
Corrientes	204	183	21	184	170	147	23	14	11	3	204	183	21	
Chaco	205	177	28	177	160	116	44	17	17	0	205	177	28	
Chubut	44	36	8	34	31	23	8	3	2	1	44	36	8	
Entre Ríos	150	118	32	138	113	84	29	25	24	1	150	118	32	
Formosa	169	146	23	142	130	123	7	12	12	0	169	146	23	
Jujuy	102	86	16	80	72	66	6	8	7	1	102	86	16	
La Pampa	32	29	3	26	24	21	3	2	2	0	32	29	3	
La Rioja	37	33	4	33	30	27	3	3	3	0	37	33	4	
Mendoza	210	176	34	187	170	124	46	17	14	3	210	176	34	
Misiones	222	185	37	190	175	146	29	15	15	0	222	185	37	
Neuquén	50	46	4	47	43	24	19	4	3	1	50	46	4	
Río Negro	67	58	9	63	56	42	14	7	4	3	67	58	9	
Salta	266	220	46	218	183	166	17	35	33	2	266	220	46	
San Juan	110	89	21	92	81	62	19	11	9	2	110	89	21	
San Luis	47	43	4	43	40	31	9	3	3	0	47	43	4	
Santa Cruz	38	32	6	32	28	28	0	4	4	0	38	32	6	
Santa Fe	401	329	72	372	312	189	123	60	52	8	401	329	72	
Santiago del Estero	125	101	24	97	84	72	12	13	13	0	125	101	24	
Tucumán	253	225	28	245	223	187	36	22	19	3	253	225	28	
Tierra del Fuego	13	12	1	11	11	8	3	0	0	0	13	12	1	
Sin especificar	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	

Nota: Se han detectado problemas de cobertura en la información estadística de defunciones infantiles de la provincia de Santiago del Estero.

CUADRO 3: Tasa de mortalidad infantil total y por componentes, de 1 a 4 años y de menores de 5 años (TMM5), por jurisdicción de residencia. República Argentina - Año 2020

JURISDICCION DE RESIDENCIA	TASA DE MORTALIDAD					1 A 4 años	Menor de 5 años (TMM5)		
	INFANTIL			POSNEONATAL					
	TOTAL	Total	Precoz	Tardía					
República Argentina	8,4	6,2	4,5	1,7	2,3	0,3	10,0		
Ciud. Aut. de Buenos Aires	4,9	3,0	2,0	0,9	2,0	0,2	5,9		
Buenos Aires	8,2	6,1	4,3	1,8	2,2	0,2	9,6		
Catamarca	9,7	7,9	6,5	1,4	1,8	0,1	10,3		
Córdoba	7,1	5,2	3,7	1,5	1,9	0,2	8,4		
Corrientes	10,9	8,5	6,6	1,9	2,4	0,3	12,2		
Chaco	10,0	7,2	5,5	1,8	2,7	0,4	11,7		
Chubut	6,0	3,9	2,9	1,0	2,1	0,2	7,4		
Entre Ríos	8,1	6,0	3,8	2,2	2,1	0,4	10,1		
Formosa	16,4	11,8	9,1	2,7	4,6	0,6	19,1		
Jujuy	9,0	6,8	4,8	2,0	2,2	0,3	10,6		
La Pampa	8,0	5,3	4,0	1,3	2,7	0,1	8,8		
La Rioja	8,3	6,1	4,8	1,3	2,2	0,2	9,2		
Mendoza	7,6	5,6	4,1	1,5	2,0	0,3	9,0		
Misiones	9,1	6,4	5,0	1,4	2,7	0,4	11,0		
Neuquén	5,2	3,3	2,5	0,9	1,8	0,1	5,9		
Río Negro	7,6	5,9	4,1	1,7	1,7	0,2	8,6		
Salta	12,4	9,3	7,4	1,8	3,2	0,4	15,0		
San Juan	8,7	7,2	5,8	1,4	1,5	0,4	10,5		
San Luis	8,0	6,8	5,2	1,7	1,2	0,2	8,8		
Santa Cruz	8,7	6,5	4,6	1,9	2,2	0,3	10,7		
Santa Fe	8,4	6,0	4,2	1,8	2,3	0,3	10,2		
Santiago del Estero	8,0	4,8	3,8	1,0	3,1	0,3	9,8		
Tucumán	10,4	8,1	6,7	1,5	2,2	0,2	11,7		
Tierra del Fuego	7,4	5,3	3,2	2,1	2,1	0,2	8,5		

NOTAS: Las tasas de mortalidad infantil y de menores de 5 años (TMM5) están expresadas por cada mil nacidos vivos.

Las tasas de mortalidad de 1 a 4 años están expresadas por cada mil niños de 1 a 4 años de edad.

Se han detectado problemas de cobertura en la información estadística de defunciones infantiles de la provincia de Santiago del Estero.

CUADRO 4.1: Tasa de mortalidad infantil según jurisdicción de residencia.

República Argentina - Años 2000 a 2020

JURISDICCION DE RESIDENCIA	AÑO									
	2000	2001	2002	2003	2004	2005	2006	2007	2008	2009
República Argentina	16,6	16,3	16,8	16,5	14,4	13,3	12,9	13,3	12,5	12,1
Ciud. Aut. de Buenos Aires	9,4	9,6	10,0	10,3	8,7	8,0	8,3	8,4	7,7	8,5
Buenos Aires	15,1	15,0	15,8	16,3	13,0	13,0	12,5	13,6	12,4	12,5
Catamarca	21,0	15,5	20,6	20,1	21,8	16,8	15,4	14,9	15,3	14,5
Córdoba	15,0	16,2	14,8	14,3	12,7	11,9	11,6	12,7	12,1	10,7
Corrientes	30,4	23,5	23,8	21,1	19,3	18,2	17,5	15,6	17,1	15,3
Chaco	21,9	24,0	26,7	27,7	21,3	19,9	18,9	21,2	18,0	17,8
Chubut	15,8	13,1	17,8	15,1	11,8	11,7	11,5	11,0	10,4	9,4
Entre Ríos	16,9	14,9	16,5	17,2	15,5	13,2	12,6	11,9	13,5	11,8
Formosa	23,0	28,9	25,5	25,0	25,1	22,9	24,2	22,9	19,2	20,5
Jujuy	23,1	18,4	20,6	19,2	17,8	16,1	17,0	15,2	14,0	11,5
La Pampa	15,3	12,4	13,1	12,7	14,6	11,4	10,0	11,8	14,9	13,7
La Rioja	20,9	23,5	20,8	17,3	18,2	13,8	14,1	12,9	15,0	14,6
Mendoza	14,3	12,1	12,3	11,1	13,5	11,3	11,9	11,3	10,8	9,9
Misiones	22,2	19,6	22,3	20,2	16,6	14,6	17,1	14,6	13,9	13,0
Neuquén	11,4	13,0	11,7	10,8	11,1	9,9	9,8	9,6	7,4	7,6
Río Negro	16,6	14,7	14,8	15,9	14,1	9,4	9,3	9,8	11,7	8,8
Salta	18,8	19,1	18,9	16,9	15,4	14,3	14,9	15,4	14,4	14,0
San Juan	19,4	18,8	20,2	19,6	16,4	16,7	14,0	13,2	14,4	11,0
San Luis	17,2	17,8	16,5	17,4	15,2	16,0	12,8	15,7	13,1	12,9
Santa Cruz	17,2	14,5	17,2	15,5	11,9	11,0	15,4	12,9	10,6	10,3
Santa Fe	14,4	14,3	14,0	13,9	12,0	12,4	11,0	11,6	11,5	11,1
Santiago del Estero	13,2	14,8	12,4	14,2	13,8	11,7	12,1	13,8	10,4	12,1
Tucumán	22,4	24,5	24,3	23,0	20,5	16,2	13,5	12,9	13,8	13,1
Tierra del Fuego	10,5	10,1	9,1	8,4	4,1	6,7	10,9	10,2	6,8	4,6

NOTA: La tasa de mortalidad infantil está expresada por cada mil nacidos vivos.

CUADRO 4.1: Tasa de mortalidad infantil según jurisdicción de residencia.
República Argentina - Años 2000 a 2020 (Continuación)

JURISDICCION DE RESIDENCIA	AÑO										
	2010	2011	2012	2013	2014	2015	2016	2017	2018	2019	2020
República Argentina	11,9	11,7	11,1	10,8	10,6	9,7	9,7	9,3	8,8	9,2	8,4
Ciud. Aut. de Buenos Aires	7,0	8,8	8,3	8,9	8,1	6,4	7,5	6,9	6,0	7,3	4,9
Buenos Aires	12,0	11,8	11,4	11,5	10,5	9,9	9,9	9,4	9,0	9,1	8,2
Catamarca	15,4	14,0	8,9	9,7	9,2	11,0	11,7	7,8	9,3	10,5	9,7
Córdoba	11,1	10,8	9,7	9,6	8,9	8,4	8,9	9,3	7,4	7,5	7,1
Corrientes	16,8	15,7	14,4	14,9	15,9	14,5	13,5	12,8	12,8	12,0	10,9
Chaco	14,7	11,4	11,3	11,6	12,8	11,6	11,9	10,9	9,4	12,4	10,0
Chubut	9,8	10,2	9,8	9,3	8,1	6,9	9,0	6,8	8,3	7,8	6,0
Entre Ríos	11,6	11,0	10,8	9,2	9,9	10,4	10,4	8,2	9,7	9,8	8,1
Formosa	17,8	21,2	17,3	14,2	14,2	12,6	15,0	16,0	11,3	13,6	16,4
Jujuy	13,4	12,9	12,0	11,8	10,3	10,7	11,6	10,5	9,1	9,9	9,0
La Pampa	7,0	10,4	8,9	9,9	6,8	8,9	7,9	8,6	9,2	9,1	8,0
La Rioja	12,6	16,5	13,7	12,0	13,4	11,3	9,4	10,2	10,2	10,3	8,3
Mendoza	11,7	9,7	9,5	8,5	9,8	8,7	8,0	7,8	8,2	8,3	7,6
Misiones	13,2	13,7	11,3	10,4	9,7	9,0	10,3	8,4	7,3	9,6	9,1
Neuquén	9,2	7,5	6,9	10,3	9,2	8,7	7,5	7,1	6,1	5,4	5,2
Río Negro	9,4	9,6	9,4	11,4	8,7	8,2	7,0	8,1	8,3	7,8	7,6
Salta	12,8	14,0	12,9	14,1	12,8	11,8	11,8	11,0	10,0	10,6	12,4
San Juan	11,0	9,9	9,9	12,3	11,1	9,1	8,1	10,7	9,1	9,3	8,7
San Luis	10,7	12,3	10,9	8,6	11,0	9,4	9,7	8,3	8,8	8,6	8,0
Santa Cruz	9,7	9,7	8,9	9,5	9,9	10,9	9,2	8,4	7,6	7,4	8,7
Santa Fe	10,3	10,8	10,3	9,8	10,4	8,3	8,2	9,0	8,4	8,2	8,4
Santiago del Estero	14,0	11,7	11,6	11,5	10,9	8,3	10,7	7,5	9,7	6,6	8,0
Tucumán	14,1	14,1	14,1	13,1	13,3	12,4	11,0	11,5	11,2	13,3	10,4
Tierra del Fuego	9,9	7,1	7,4	7,7	8,2	7,6	6,7	7,0	7,4	7,1	7,4

NOTA: La tasa de mortalidad infantil está expresada por cada mil nacidos vivos.

CUADRO 4.2: Tasa de mortalidad neonatal según jurisdicción de residencia.

República Argentina - Años 2000 a 2020

JURISDICCION DE RESIDENCIA	AÑO									
	2000	2001	2002	2003	2004	2005	2006	2007	2008	2009
República Argentina	10,9	10,6	11,3	10,5	9,7	6,5	8,5	8,5	8,3	8,0
Ciud. Aut. de Buenos Aires	6,1	6,4	6,4	6,5	5,9	3,6	5,2	5,4	5,2	5,9
Buenos Aires	9,2	9,2	10,0	9,8	8,5	6,0	7,9	8,2	7,9	8,1
Catamarca	14,8	10,3	14,8	15,0	14,7	10,8	11,0	10,5	11,4	9,7
Córdoba	10,7	11,1	10,0	9,4	8,9	6,0	7,9	8,6	8,5	7,4
Corrientes	21,6	16,4	16,9	15,8	14,1	10,2	12,8	11,0	12,2	11,1
Chaco	14,4	16,5	17,8	18,3	14,1	10,3	12,4	13,4	11,7	10,8
Chubut	10,6	8,8	12,3	11,2	8,0	6,8	8,8	7,6	7,4	6,6
Entre Ríos	11,8	10,1	12,3	11,8	11,4	6,6	8,7	7,4	9,4	7,3
Formosa	15,2	19,6	18,1	17,0	16,8	11,3	17,4	15,3	11,2	11,6
Jujuy	13,1	10,3	12,7	12,3	11,5	7,7	11,4	9,9	10,0	7,7
La Pampa	11,2	9,2	9,5	7,8	11,4	6,4	7,1	8,4	10,9	10,6
La Rioja	15,2	15,8	15,5	11,4	13,2	6,4	9,0	9,1	9,7	8,5
Mendoza	9,3	8,5	8,1	7,5	9,1	5,2	8,3	7,6	6,6	6,9
Misiones	14,8	12,9	15,3	12,6	10,9	7,1	10,5	9,1	8,6	8,5
Neuquén	7,5	8,0	7,9	7,2	6,3	4,2	6,0	6,0	4,4	5,0
Río Negro	11,1	10,4	10,4	11,0	11,3	4,7	5,9	7,8	8,7	6,1
Salta	11,1	11,5	11,2	9,6	10,0	6,2	8,8	10,0	8,3	8,6
San Juan	13,1	13,3	14,6	12,0	10,8	8,5	8,6	9,3	10,3	7,6
San Luis	11,4	13,2	12,6	11,7	11,1	7,9	9,9	10,9	9,5	9,3
Santa Cruz	11,8	9,3	14,1	10,2	8,9	6,9	11,9	8,9	7,3	7,9
Santa Fe	10,0	9,3	9,4	8,7	7,9	5,8	7,3	7,8	8,0	7,2
Santiago del Estero	7,8	8,1	6,8	8,2	8,0	5,7	7,0	7,7	6,8	7,3
Tucumán	17,5	18,0	18,9	16,5	16,0	9,8	10,0	9,1	10,3	9,2
Tierra del Fuego	7,0	6,4	6,4	5,3	3,7	4,2	7,5	7,4	5,3	3,1

NOTA: La tasa de mortalidad infantil neonatal está expresada por cada mil nacidos vivos.

CUADRO 4.2: Tasa de mortalidad neonatal según jurisdicción de residencia.
República Argentina - Años 2000 a 2020 (continuación)

JURISDICCION DE RESIDENCIA	AÑO										
	2010	2011	2012	2013	2014	2015	2016	2017	2018	2019	2020
República Argentina	7,9	7,6	7,5	7,4	7,2	6,6	6,5	6,5	6,0	6,2	6,2
Ciud. Aut. de Buenos Aires	4,6	5,6	6,0	6,5	5,6	4,5	5,5	4,9	4,3	5,1	3,0
Buenos Aires	7,6	7,4	7,6	7,6	6,8	6,5	6,3	6,3	5,9	6,0	6,1
Catamarca	11,7	9,6	5,9	7,0	6,6	7,2	8,2	5,3	6,4	6,8	7,9
Córdoba	7,4	7,2	6,3	6,5	6,0	6,0	6,2	6,5	4,9	5,4	5,2
Corrientes	13,3	11,8	10,8	11,4	12,0	10,9	9,7	10,2	10,3	9,5	8,5
Chaco	8,6	6,3	7,5	6,5	7,8	7,2	7,6	6,9	5,0	8,3	7,2
Chubut	7,1	7,5	7,0	6,2	5,7	5,1	7,6	4,2	6,3	6,2	3,9
Entre Ríos	8,0	6,9	7,2	6,2	7,4	7,3	6,8	6,4	7,2	7,1	6,0
Formosa	12,5	13,9	11,7	9,3	9,3	7,9	8,6	11,5	6,7	7,8	11,8
Jujuy	9,2	8,9	7,4	7,8	8,1	7,2	8,7	7,6	6,9	7,2	6,8
La Pampa	4,0	7,2	5,6	7,6	5,0	6,7	4,6	5,6	6,5	6,3	5,3
La Rioja	9,0	9,7	8,8	8,6	9,5	8,1	7,0	6,6	6,5	6,2	6,1
Mendoza	8,3	6,8	6,7	6,2	6,7	5,8	5,3	5,5	6,1	5,9	5,6
Misiones	8,1	8,6	6,7	6,6	6,4	5,6	6,0	5,5	4,6	5,3	6,4
Neuquén	6,6	4,6	4,8	6,6	6,2	6,8	5,3	4,7	4,1	3,8	3,3
Río Negro	6,8	6,3	6,6	8,2	5,6	5,7	4,4	6,1	6,4	5,4	5,9
Salta	7,6	8,7	9,1	9,7	8,9	7,8	8,0	7,8	7,2	7,3	9,3
San Juan	7,5	5,8	6,0	8,1	7,7	6,3	5,8	8,0	6,6	6,4	7,2
San Luis	8,3	9,3	6,9	6,0	7,2	6,3	6,9	6,0	5,7	5,6	6,8
Santa Cruz	7,1	5,2	6,4	6,7	7,1	8,2	6,4	6,3	5,5	4,9	6,5
Santa Fe	7,1	7,2	7,3	7,2	7,2	5,7	6,0	6,1	5,8	5,3	6,0
Santiago del Estero	8,2	7,6	8,7	7,9	7,4	5,2	7,1	4,9	5,9	4,5	4,8
Tucumán	10,4	10,4	10,3	10,2	10,6	9,8	8,0	9,1	8,3	9,9	8,1
Tierra del Fuego	6,4	3,9	4,8	5,6	5,9	5,3	4,6	5,2	5,2	5,4	5,3

NOTA: La tasa de mortalidad infantil neonatal está expresada por cada mil nacidos vivos.

CUADRO 4.3: Tasa de mortalidad posneonatal según jurisdicción de residencia.

República Argentina - Años 2000 a 2020

JURISDICCION DE RESIDENCIA	AÑO									
	2000	2001	2002	2003	2004	2005	2006	2007	2008	2009
República Argentina	5,7	5,6	5,6	5,9	4,6	4,5	4,4	4,8	4,2	4,1
Ciud. Aut. de Buenos Aires	3,2	3,1	3,6	3,8	2,9	2,7	3,1	3,0	2,5	2,6
Buenos Aires	5,8	5,8	5,9	6,5	4,5	4,7	4,6	5,4	4,4	4,3
Catamarca	6,2	5,2	5,8	5,1	7,1	2,4	4,4	4,4	3,9	4,8
Córdoba	4,3	5,1	4,7	4,9	3,8	3,6	3,6	4,2	3,6	3,3
Corrientes	8,8	7,1	6,8	5,3	5,3	5,6	4,7	4,6	4,9	4,2
Chaco	7,5	7,5	8,9	9,3	7,2	6,4	6,5	7,8	6,3	7,0
Chubut	5,2	4,3	5,5	3,9	3,8	3,2	2,7	3,4	3,0	2,8
Entre Ríos	5,1	4,8	4,2	5,4	4,2	3,8	3,9	4,5	4,1	4,5
Formosa	7,8	9,4	7,4	8,0	8,3	8,0	6,8	7,6	8,0	8,9
Jujuy	9,9	8,2	7,9	6,9	6,3	6,0	5,5	5,3	4,0	3,8
La Pampa	4,1	3,2	3,6	4,9	3,3	2,9	3,0	3,4	4,0	3,1
La Rioja	5,7	7,7	5,2	6,0	5,0	6,6	5,1	3,7	5,2	6,1
Mendoza	4,9	3,6	4,2	3,7	4,4	3,9	3,5	3,6	4,2	3,0
Misiones	7,1	6,7	7,0	7,6	5,7	5,3	6,6	5,5	5,3	4,5
Neuquén	4,0	5,0	3,8	3,7	4,8	3,5	3,8	3,6	2,9	2,7
Río Negro	5,6	4,3	4,4	4,9	2,8	3,2	3,4	2,0	3,0	2,7
Salta	7,6	7,6	7,7	7,3	5,4	6,0	6,1	5,4	6,1	5,4
San Juan	6,3	5,5	5,6	7,6	5,7	5,0	5,4	3,9	4,0	3,4
San Luis	5,8	4,6	3,9	5,8	4,1	5,5	2,8	4,8	3,7	3,6
Santa Cruz	5,4	4,8	3,1	5,3	3,0	2,0	3,5	4,0	3,4	2,4
Santa Fe	4,4	5,1	4,7	5,2	4,1	4,3	3,6	3,8	3,5	3,8
Santiago del Estero	5,3	6,7	5,6	6,0	5,8	4,6	5,0	6,1	3,6	4,9
Tucumán	5,0	6,4	5,4	6,4	4,4	3,8	3,5	3,8	3,5	3,9
Tierra del Fuego	3,5	3,7	2,7	3,1	0,5	1,7	3,3	2,7	1,5	1,5

NOTA: La tasa de mortalidad infantil posneonatal está expresada por cada mil nacidos vivos.

Se han revisado y corregido los datos correspondientes al año 2005, por lo que difieren respecto a publicaciones anteriores.

CUADRO 4.3: Tasa de mortalidad post neonatal según jurisdicción de residencia.

República Argentina - Años 2000 a 2020

(Continuación)

JURISDICCION DE RESIDENCIA	AÑO										
	2010	2011	2012	2013	2014	2015	2016	2017	2018	2019	2020
República Argentina	4,0	4,1	3,6	3,4	3,4	3,1	3,3	2,9	2,8	2,9	2,3
Ciud. Aut. de Buenos Aires	2,4	3,3	2,4	2,5	2,5	1,9	2,0	2,0	1,7	2,2	2,0
Buenos Aires	4,3	4,4	3,9	3,9	3,7	3,4	3,7	3,1	3,0	3,0	2,2
Catamarca	3,7	4,4	3,0	2,7	2,6	3,8	3,4	2,5	2,8	3,7	1,8
Córdoba	3,7	3,6	3,4	3,2	2,9	2,4	2,7	2,8	2,5	2,1	1,9
Corrientes	3,5	3,9	3,6	3,5	3,9	3,6	3,8	2,6	2,5	2,5	2,4
Chaco	6,1	5,1	5,8	5,1	5,0	4,4	4,3	4,1	4,4	4,1	2,7
Chubut	2,7	2,6	2,8	3,2	2,4	1,8	1,4	2,5	2,0	1,5	2,1
Entre Ríos	3,6	4,1	3,6	3,0	2,5	3,1	3,6	1,9	2,4	2,8	2,1
Formosa	5,3	7,3	5,6	4,9	4,9	4,6	6,3	4,6	4,7	5,8	4,6
Jujuy	4,3	4,0	4,6	4,0	2,3	3,5	2,8	3,0	2,3	2,6	2,2
La Pampa	3,1	3,2	3,4	2,3	1,8	2,2	3,3	3,0	2,7	2,8	2,7
La Rioja	3,6	6,8	4,9	3,4	3,8	3,2	2,4	3,6	3,7	4,1	2,2
Mendoza	3,4	2,9	2,8	2,3	3,1	2,9	2,7	2,3	2,2	2,4	2,0
Misiones	5,0	5,1	4,6	3,8	3,3	3,4	4,3	2,9	2,7	4,3	2,7
Neuquén	2,6	2,8	2,1	3,7	3,0	1,9	2,1	2,4	2,0	1,6	1,8
Río Negro	2,6	3,3	2,8	3,3	3,1	2,6	2,7	2,0	2,0	2,4	1,7
Salta	5,2	5,3	3,9	4,5	3,9	4,0	3,8	3,2	2,8	3,4	3,2
San Juan	3,5	4,1	3,8	4,2	3,4	2,8	2,4	2,6	2,5	2,9	1,5
San Luis	2,4	3,1	3,9	2,6	3,8	3,1	2,8	2,4	3,1	3,0	1,2
Santa Cruz	2,6	4,5	2,6	2,8	2,8	2,7	2,8	2,1	2,2	2,5	2,2
Santa Fe	3,1	3,6	3,0	2,6	3,2	2,6	2,3	3,0	2,6	2,9	2,3
Santiago del Estero	5,8	4,1	2,9	3,6	3,5	3,1	3,7	2,6	3,8	2,1	3,1
Tucumán	3,8	3,7	3,8	2,9	2,7	2,7	3,0	2,5	2,9	3,4	2,2
Tierra del Fuego	3,6	3,1	2,6	2,1	2,3	2,3	2,1	1,8	2,2	1,7	2,1

NOTA: La tasa de mortalidad infantil posneonatal está expresada por cada mil nacidos vivos.

Se han revisado y corregido los datos correspondientes al año 2005, por lo que difieren respecto a publicaciones anteriores.

CUADRO 4.4: Tasa de mortalidad de 1 a 4 años según jurisdicción de residencia.
República Argentina - Años 2000 a 2020

JURISDICCION DE RESIDENCIA	AÑO									
	2000	2001	2002	2003	2004	2005	2006	2007	2008	2009
República Argentina	0,67	0,63	0,65	0,67	0,62	0,58	0,60	0,60	0,56	0,55
Ciud. Aut. de Buenos Aires	0,42	0,42	0,43	0,47	0,39	0,38	0,38	0,37	0,38	0,40
Buenos Aires	0,53	0,49	0,51	0,48	0,52	0,47	0,51	0,53	0,50	0,53
Catamarca	0,87	0,68	0,60	0,58	0,64	0,38	0,49	0,46	0,42	0,29
Córdoba	0,62	0,68	0,54	0,60	0,48	0,55	0,54	0,59	0,55	0,48
Corrientes	0,85	0,89	0,92	0,73	0,69	0,59	0,61	0,68	0,60	0,37
Chaco	1,30	1,28	1,54	1,65	1,15	0,88	1,14	0,99	1,01	0,90
Chubut	0,62	0,43	0,45	0,52	0,46	0,40	0,40	0,49	0,30	0,60
Entre Ríos	0,52	0,50	0,53	0,52	0,51	0,58	0,47	0,59	0,42	0,36
Formosa	1,65	1,63	1,83	1,76	1,52	1,21	1,77	1,51	1,33	1,12
Jujuy	1,12	1,14	0,94	0,92	1,03	0,88	0,61	0,59	0,66	0,58
La Pampa	0,93	0,42	0,29	0,72	0,43	0,72	0,28	0,42	0,42	0,46
La Rioja	0,82	0,73	0,71	0,74	1,00	0,54	0,66	0,73	0,52	0,55
Mendoza	0,72	0,65	0,68	0,74	0,62	0,71	0,76	0,56	0,52	0,57
Misiones	1,00	0,59	0,84	1,11	0,67	0,85	0,77	0,72	0,68	0,66
Neuquén	0,42	0,46	0,27	0,71	0,55	0,52	0,61	0,38	0,45	0,42
Río Negro	0,77	0,35	0,43	0,47	0,59	0,45	0,43	0,62	0,52	0,52
Salta	0,96	1,17	1,26	1,10	1,11	0,96	0,98	1,05	0,91	0,83
San Juan	0,85	0,78	0,92	1,02	0,58	0,69	0,74	0,68	0,57	0,51
San Luis	0,60	0,46	0,51	0,75	0,64	0,42	0,44	0,61	0,43	0,25
Santa Cruz	0,59	0,57	0,31	0,48	0,54	0,54	0,70	0,46	0,75	0,85
Santa Fe	0,51	0,52	0,51	0,59	0,59	0,58	0,51	0,53	0,56	0,49
Santiago del Estero	0,71	0,86	0,77	0,76	0,66	0,60	0,62	0,74	0,63	0,91
Tucumán	0,67	0,62	0,73	0,57	0,51	0,56	0,51	0,49	0,47	0,36
Tierra del Fuego	0,47	0,15	0,22	--	0,91	0,66	0,43	0,83	0,31	0,60

NOTA: La tasa de mortalidad de 1 a 4 años está expresada por cada mil niños de 1 a 4 años de edad.

Se han revisado y corregido los datos correspondientes al año 2011, por lo que difieren respecto a publicaciones anteriores.

CUADRO 4.4: Tasa de mortalidad de 1 a 4 años según jurisdicción de residencia.

República Argentina - Años 2000 a 2020

(continuación)

JURISDICCION DE RESIDENCIA	AÑO										
	2010	2011	2012	2013	2014	2015	2016	2017	2018	2019	2020
República Argentina	0,53	0,49	0,50	0,46	0,43	0,42	0,45	0,40	0,41	0,39	0,27
Ciud. Aut. de Buenos Aires	0,32	0,32	0,37	0,33	0,24	0,24	0,25	0,28	0,31	0,16	0,17
Buenos Aires	0,49	0,48	0,46	0,41	0,36	0,37	0,41	0,35	0,38	0,38	0,24
Catamarca	0,41	0,32	0,48	0,52	0,48	0,51	0,58	0,44	0,69	0,44	0,11
Córdoba	0,49	0,40	0,45	0,34	0,48	0,35	0,41	0,35	0,44	0,36	0,25
Corrientes	0,35	0,40	0,51	0,60	0,43	0,36	0,46	0,39	0,50	0,55	0,27
Chaco	0,84	0,77	0,92	0,55	0,74	0,65	0,72	0,55	0,66	0,37	0,37
Chubut	0,57	0,63	0,81	0,30	0,27	0,37	0,22	0,37	0,34	0,22	0,24
Entre Ríos	0,44	0,44	0,44	0,38	0,30	0,34	0,37	0,46	0,34	0,40	0,37
Formosa	1,24	1,08	0,86	0,98	0,90	1,20	1,24	0,79	0,72	0,59	0,55
Jujuy	0,49	0,40	0,69	0,59	0,66	0,47	0,37	0,45	0,47	0,45	0,28
La Pampa	0,18	0,27	0,41	0,32	0,50	0,46	0,55	0,27	0,50	0,27	0,14
La Rioja	0,42	0,49	0,59	0,52	0,16	0,56	0,04	0,39	0,35	0,34	0,15
Mendoza	0,72	0,50	0,52	0,45	0,48	0,40	0,52	0,44	0,30	0,38	0,25
Misiones	0,54	0,74	0,70	0,60	0,58	0,56	0,66	0,53	0,44	0,59	0,41
Neuquén	0,44	0,61	0,51	0,39	0,52	0,32	0,37	0,43	0,35	0,28	0,13
Río Negro	0,50	0,45	0,31	0,47	0,29	0,29	0,41	0,60	0,50	0,31	0,19
Salta	0,87	0,55	0,55	0,59	0,63	0,60	0,62	0,56	0,45	0,49	0,43
San Juan	0,65	0,56	0,41	0,68	0,50	0,49	0,53	0,38	0,36	0,45	0,37
San Luis	0,39	0,49	0,35	0,54	0,50	0,59	0,34	0,43	0,55	0,40	0,15
Santa Cruz	0,62	0,67	1,10	0,37	0,44	0,39	0,20	0,27	0,39	0,19	0,30
Santa Fe	0,48	0,43	0,39	0,55	0,43	0,45	0,49	0,41	0,42	0,40	0,34
Santiago del Estero	0,71	0,52	0,62	0,54	0,58	0,49	0,58	0,37	0,38	0,50	0,35
Tucumán	0,48	0,39	0,37	0,45	0,36	0,31	0,33	0,40	0,27	0,28	0,25
Tierra del Fuego	0,49	0,67	0,37	0,30	0,68	0,28	0,46	0,18	0,45	0,18	0,18

NOTA: La tasa de mortalidad de 1 a 4 años está expresada por cada mil niños de 1 a 4 años de edad.

Se han revisado y corregido los datos correspondientes al año 2011, por lo que difieren respecto a publicaciones anteriores.

CUADRO 4.5: Tasa de mortalidad de menores de 5 años (TMM5) según jurisdicción de residencia.
República Argentina - Años 2000 a 2020

JURISDICCION DE RESIDENCIA	AÑO									
	2000	2001	2002	2003	2004	2005	2006	2007	2008	2009
República Argentina	19,3	18,9	19,5	19,1	16,6	15,5	15,2	15,6	14,5	14,1
Ciud. Aut. de Buenos Aires	10,7	10,9	11,4	12,0	10,1	9,4	9,7	9,8	9,1	9,9
Buenos Aires	17,2	17,1	18,0	18,1	14,9	14,7	14,4	15,6	14,1	14,3
Catamarca	24,0	17,9	22,9	22,4	24,6	18,5	17,7	17,1	17,2	16,0
Córdoba	17,6	19,2	17,0	16,6	14,4	13,9	13,5	14,9	14,0	12,3
Corrientes	33,8	27,2	27,4	24,0	21,9	20,6	20,0	18,4	19,5	16,8
Chaco	26,7	29,5	32,5	34,6	25,1	23,0	23,5	25,4	21,9	21,2
Chubut	18,5	15,1	20,0	17,2	13,5	13,2	12,9	12,7	11,5	11,4
Entre Ríos	18,8	16,8	18,6	19,2	17,5	15,5	14,6	14,4	15,3	13,3
Formosa	29,3	36,1	32,6	31,3	30,1	27,3	31,2	28,9	24,2	24,8
Jujuy	27,8	23,1	24,6	23,1	21,9	19,8	19,7	17,8	16,9	14,0
La Pampa	19,3	14,2	14,4	15,3	16,3	14,2	11,1	13,5	16,5	15,5
La Rioja	24,2	26,7	23,8	20,1	21,8	15,7	16,7	15,8	17,0	16,8
Mendoza	17,2	14,8	15,5	14,2	15,9	14,0	14,7	13,4	12,6	12,0
Misiones	26,1	22,1	26,0	24,6	19,0	18,0	20,6	17,8	16,6	15,5
Neuquén	13,6	15,5	13,3	13,6	13,2	11,8	12,0	11,0	8,9	9,1
Río Negro	20,1	16,4	17,0	17,8	16,5	11,1	10,9	12,1	13,5	10,7
Salta	22,6	23,7	23,7	21,5	19,6	18,1	19,0	19,9	18,2	17,5
San Juan	22,4	21,4	23,5	23,4	18,5	19,3	16,9	15,8	16,5	12,9
San Luis	19,4	19,4	18,4	20,2	17,6	17,7	14,5	18,3	14,9	14,0
Santa Cruz	19,9	17,1	18,6	17,3	13,8	12,9	17,8	14,4	12,9	12,9
Santa Fe	16,6	16,7	16,2	16,1	14,2	14,6	13,0	13,7	13,5	12,9
Santiago del Estero	16,3	18,6	15,7	18,0	16,5	13,9	14,2	16,5	12,6	15,1
Tucumán	24,9	26,9	27,0	25,1	22,4	18,4	15,6	14,7	15,6	14,5
Tierra del Fuego	13,1	11,1	10,5	8,4	7,8	9,2	12,5	13,3	8,0	6,9

NOTA: La tasa de mortalidad de menores de 5 años (TMM5) está expresada por cada mil nacidos vivos.

CUADRO 4.5: Tasa de mortalidad de menores de 5 años (TMM5) según jurisdicción de residencia.**República Argentina - Años 2000 a 2020****(continuación)**

JURISDICCION DE RESIDENCIA	AÑO										
	2010	2011	2012	2013	2014	2015	2016	2017	2018	2019	2020
República Argentina	13,8	13,5	13,0	12,6	12,2	11,3	11,6	11,0	10,6	11,0	10,0
Ciud. Aut. de Buenos Aires	8,2	10,0	9,7	10,2	9,1	7,0	8,6	8,2	7,4	8,1	5,9
Buenos Aires	13,6	13,4	13,0	12,6	11,9	10,8	11,7	10,9	10,7	11,0	9,6
Catamarca	17,5	15,7	11,5	11,9	11,1	12,3	14,1	9,7	12,1	12,6	10,3
Córdoba	12,7	12,1	11,3	11,0	10,8	9,3	10,6	10,7	9,3	9,2	8,4
Corrientes	18,3	17,3	16,5	17,3	17,6	15,7	15,4	14,4	14,9	14,5	12,2
Chaco	17,8	14,1	16,9	13,8	15,7	13,2	14,8	13,1	11,9	13,9	11,7
Chubut	11,7	12,3	12,6	10,5	9,2	8,0	9,9	8,4	10,0	8,9	7,4
Entre Ríos	13,4	12,8	12,7	10,7	11,0	11,4	11,9	10,1	11,1	11,7	10,1
Formosa	22,8	25,5	20,8	17,9	17,5	16,2	20,0	19,2	14,1	16,2	19,1
Jujuy	15,5	14,6	15,1	14,2	12,8	12,1	13,2	12,6	11,3	12,2	10,6
La Pampa	7,8	11,5	10,6	11,2	8,7	10,2	10,1	9,8	11,5	10,5	8,8
La Rioja	14,4	18,5	16,3	14,1	14,0	12,9	9,5	11,9	11,8	12,0	9,2
Mendoza	14,3	11,5	11,5	10,3	11,6	9,9	10,1	9,7	9,6	10,1	9,0
Misiones	15,3	17,2	14,1	12,6	11,7	10,6	12,8	10,3	9,1	12,0	11,0
Neuquén	10,7	9,7	8,8	11,9	11,2	9,5	9,0	9,0	7,7	6,8	5,9
Río Negro	11,1	11,2	10,5	13,3	9,8	9,1	8,7	10,6	10,6	9,4	8,6
Salta	16,2	16,3	15,3	16,4	15,2	13,4	14,4	13,3	11,9	13,0	15,0
San Juan	13,5	12,1	11,4	14,8	12,9	10,3	10,1	12,1	10,5	11,2	10,5
San Luis	12,5	14,7	12,6	10,8	13,0	11,4	11,2	10,2	11,3	10,6	8,8
Santa Cruz	11,5	11,7	12,4	11,1	11,7	12,0	10,0	9,6	9,6	8,5	10,7
Santa Fe	12,1	12,4	11,7	11,9	12,0	9,6	10,1	10,7	10,2	10,0	10,2
Santiago del Estero	16,5	13,6	14,0	13,6	13,1	9,8	13,1	9,0	11,2	8,7	9,8
Tucumán	15,9	15,6	15,6	14,9	14,7	13,3	12,4	13,3	12,4	14,6	11,7
Tierra del Fuego	11,9	9,8	8,9	8,8	10,5	8,2	8,5	7,7	9,3	7,9	8,5

NOTA: La tasa de mortalidad de menores de 5 años (TMM5) está expresada por cada mil nacidos vivos.

CUADRO 5: Defunciones de menores de 5 años según hayan recibido atención médica durante la enfermedad o lesión que condujo a la muerte, por jurisdicción de ocurrencia. República Argentina - Año 2020

JURISDICCION DE OCURRENCIA	DEFUNCIONES DE MENORES DE 5 AÑOS			REBIBIERON ATENCION MEDICA			NO RECIBIERON ATENCION MEDICA		
	TOTAL	Menor de 1	1 a 4	SUBTOTAL	Menor de 1	1 a 4	SUBTOTAL	Menor de 1	1 a 4
República Argentina	5.313	4.505	808	4.803	4.293	510	185	83	102
Ciud. Aut. de Buenos Aires	626	523	103	616	522	94	6	1	5
Buenos Aires	1.510	1.290	220	1.330	1.230	100	5	1	4
Catamarca	44	41	3	40	38	2	1	1	0
Córdoba	385	324	61	349	307	42	4	2	2
Corrientes	204	183	21	201	180	21	3	3	0
Chaco	205	177	28	175	163	12	6	3	3
Chubut	44	36	8	38	32	6	6	4	2
Entre Ríos	150	118	32	131	113	18	3	1	2
Formosa	169	146	23	150	134	16	19	12	7
Jujuy	102	86	16	84	74	10	17	11	6
La Pampa	32	29	3	25	24	1	7	5	2
La Rioja	37	33	4	32	31	1	2	2	0
Mendoza	210	176	34	196	175	21	12	1	11
Misiones	222	185	37	205	180	25	17	5	12
Neuquén	50	46	4	49	45	4	0	0	0
Río Negro	67	58	9	63	57	6	4	1	3
Salta	266	220	46	223	191	32	4	2	2
San Juan	110	89	21	92	81	11	17	7	10
San Luis	47	43	4	43	41	2	3	1	2
Santa Cruz	38	32	6	33	29	4	5	3	2
Santa Fe	401	329	72	371	321	50	23	8	15
Santiago del Estero	125	101	24	103	88	15	12	8	4
Tucumán	253	225	28	242	225	17	8	0	8
Tierra del Fuego	13	12	1	11	11	0	0	0	0
Sin especificar	3	3	0	1	1	0	1	1	0

Nota: Las columnas de Total incluyen las defunciones en las que se ignora si el fallecido recibió o no atención médica

CUADRO 6: Defunciones de menores de 5 años según edad detallada, por grupos de causas de muerte.
República Argentina - Año 2020

GRUPO DE CAUSAS DE MUERTE	DEFUNCIONES											
	TOTAL		MENORES DE 1 AÑO (en días)				DE 1 A 4 AÑOS					
	DE 5 AÑOS	SUBTOT	0 a 6	7 a 27	28 a 365	SUBTOT	1	2	3	4	133	
Total de Causas	5.313	4.505	2.419	884	1.202	808	325	200	150	133		
Ciertas enfermedades infecciosas y parasitarias	195	135	34	22	79	60	28	14	10	8		
Diarrea y gastroenteritis de presunto origen infeccioso	29	19	2	6	11	10	4	4	1	1		
Intoxicación alimentaria bacteriana y otras enfermedades infecciosas intestinales	3	3	0	0	3	0	0	0	0	0		
Tuberculosis	3	1	0	0	1	2	1	0	1	0		
Tétanos	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
Difteria	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
Tos ferina	1	1	0	0	1	0	0	0	0	0		
Infección meningocócica	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
Septicemia	51	28	0	0	28	23	9	5	5	4		
Sífilis congénita	39	39	29	7	3	0	0	0	0	0		
Infección gonocócica	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
Poliomielitis aguda	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
Sarampión	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
Enfermedad por virus de la inmunodeficiencia humana (VIH)	2	1	0	1	0	1	1	0	0	0		
Enfermedad por COVID-19	47	30	3	7	20	17	11	2	3	1		
COVID-19, virus identificado	38	23	3	6	14	15	9	2	3	1		
COVID-19, virus no identificado	9	7	0	1	6	2	2	0	0	0		
Sme inflam multisist asoc a COVID-19, no especif	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
Otras enfermedades virales y las no especificadas	5	3	0	0	3	2	0	1	0	1		
Candidiasis	7	5	0	0	5	2	2	0	0	0		
Paludismo	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
Otras enfermedades infecciosas y parasitarias y las no especificadas	8	5	0	1	4	3	0	2	0	1		
Tumores (Neoplasias)	108	14	6	0	8	94	20	25	25	24		
Tumores malignos de las meninges, del encéfalo y de otras partes del SNC	24	3	0	0	3	21	3	6	6	6		
Leucemia	25	3	1	0	2	22	6	4	5	7		
Resto de tumores malignos	43	3	2	0	1	40	9	12	9	10		
Tumores benignos o de comportamiento incierto	16	5	3	0	2	11	2	3	5	1		
Enfermedades de la sangre y de los órganos hematopoyéticos y ciertos desordenes que involucran el mecanismo inmune	15	6	1	1	4	9	5	0	1	3		
Anemias	6	1	0	1	0	5	3	0	0	2		
Condiciones hemorragicas y otras enfermedades de la sangre y de los órganos hematopoyéticos	7	4	1	0	3	3	1	0	1	1		
Ciertos desordenes que involucran el mecanismo inmune	2	1	0	0	1	1	1	0	0	0		
Enfermedades endocrinas, nutricionales y metabólicas	37	19	0	1	18	18	7	3	4	4		
Desnutrición y otras deficiencias nutricionales	3	1	0	0	1	2	1	1	0	0		
Fibrosis quística	3	3	0	0	3	0	0	0	0	0		
Depleción del volumen, desordenes de los fluidos, balance electrolítico y ácido-base	9	5	0	0	5	4	3	1	0	0		
Resto de enfermedades endocrinas, nutricionales y metabólicas	22	10	0	1	9	12	3	1	4	4		
Enfermedades del sistema nervioso	121	51	0	1	50	70	29	16	16	9		
Meningitis	16	10	0	1	9	6	5	1	0	0		
Encefalitis y encefalomielitis	4	0	0	0	0	4	0	1	1	2		
Atrofia muscular espinal	7	3	0	0	3	4	2	1	1	0		
Parálisis Cerebral Infantil	24	4	0	0	4	20	5	5	7	3		
Otras enfermedades del sistema nervioso	70	34	0	0	34	36	17	8	7	4		
Enfermedades del oído y de la apófisis mastoides	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
Enfermedades del sistema circulatorio	71	40	0	2	38	31	15	7	5	4		
Pericarditis, endocarditis y miocarditis	3	2	0	1	1	1	1	0	0	0		
Enfermedad cardiopulmonar y enfermedad de la circulación pulmonar	3	2	0	0	2	1	1	0	0	0		
Cardiompatía	23	10	0	1	9	13	6	4	2	1		

CUADRO 6: Defunciones de menores de 5 años según edad detallada, por grupos de causas de muerte.

República Argentina - Año 2020 (continuación).

GRUPO DE CAUSAS DE MUERTE	TOTAL DE 5 AÑOS	DEFUNCIONES									
		MENORES DE 1 AÑO (en días)			DE 1 A 4 AÑOS						
		SUBTOT	0 a 6	7 a 27	28 a 365	SUBTOT	1	2	3	4	
Insuficiencia cardiaca y otras enfermedades del corazón	33	20	0	0	20	13	5	2	3	3	
Enfermedad cerebrovascular	6	4	0	0	4	2	1	1	0	0	
Resto de enfermedades del sistema circulatorio	3	2	0	0	2	1	1	0	0	0	
Enfermedades del sistema respiratorio	226	136	0	1	135	90	38	30	13	9	
Gripe	1	0	0	0	0	1	1	0	0	0	
Neumonía	65	36	0	1	35	29	9	12	5	3	
Bronquiolitis aguda	14	10	0	0	10	4	1	2	1	0	
Resto de infecciones respiratorias agudas	3	1	0	0	1	2	2	0	0	0	
Asma	1	0	0	0	0	1	0	0	0	1	
Neumonitis debido a sólidos y líquidos	78	59	0	0	59	19	9	3	4	3	
Resto de enfermedades del sistema respiratorio	64	30	0	0	30	34	16	13	3	2	
Enfermedades del sistema digestivo	38	18	2	1	15	20	5	5	4	6	
Hernia de la cavidad abdominal y obstrucción intestinal sin hernia	5	3	0	0	3	2	0	1	1	0	
Apendicitis y Peritonitis aguda	5	1	1	0	0	4	0	1	1	2	
Enfermedades del hígado	10	3	0	0	3	7	4	0	0	3	
Resto de las enfermedades del sistema digestivo	18	11	1	1	9	7	1	3	2	1	
Enfermedades del sistema genitourinario	23	8	0	3	5	15	6	4	3	2	
Ciertas condiciones originadas en el período perinatal	2.439	2.439	1.692	561	186	0	0	0	0	0	
Recién nacido afectado por desordenes hipertensivos maternos	9	9	7	2	0	0	0	0	0	0	
Recién nacido afectado por ruptura prematura de las membranas	15	15	15	0	0	0	0	0	0	0	
Recién nacido afectado por desprendimiento de placenta y otras complicaciones que involucran la placenta	19	19	17	2	0	0	0	0	0	0	
Recién nacido afectado por corioamnionitis	11	11	11	0	0	0	0	0	0	0	
Peso extremadamente bajo al nacer e inmadurez	567	567	460	85	22	0	0	0	0	0	
Retardo del crecimiento fetal y otros trastornos relacionados con una corta duración de la gestación o con bajo peso	181	181	134	34	13	0	0	0	0	0	
Traumatismo del nacimiento	4	4	1	2	1	0	0	0	0	0	
Hipoxia intrauterina y asfixia del nacimiento	117	117	97	15	5	0	0	0	0	0	
Dificultad respiratoria del recién nacido	378	378	308	53	17	0	0	0	0	0	
Neumonía congénita	41	41	28	12	1	0	0	0	0	0	
Síndromes de aspiración neonatal	72	72	53	10	9	0	0	0	0	0	
Hemorragia pulmonar originada en el período perinatal	81	81	62	13	6	0	0	0	0	0	
Atelectasia del recién nacido	23	23	22	1	0	0	0	0	0	0	
Insuficiencia Respiratoria y Resto de condiciones respiratorias originadas en el período perinatal	96	96	67	11	18	0	0	0	0	0	
Persistencia de la circulación fetal o hipertensión pulmonar del RN y otros trastornos cardiovasculares	122	122	78	36	8	0	0	0	0	0	
Sepsis bacteriana del recién nacido	231	231	109	105	17	0	0	0	0	0	
Hemorragia intracraneal no traumática del feto y del recién nacido	87	87	49	28	10	0	0	0	0	0	
Enfermedad hemolítica del recién nacido debido a incompatibilidad e ictericia perinatal	15	15	12	3	0	0	0	0	0	0	
Síndrome del recién nacido de madre con diabetes gestacional y diabetes mellitus neonatal	2	2	2	0	0	0	0	0	0	0	
Enterocolitis necrotizante del recién nacido	117	117	21	73	23	0	0	0	0	0	
Otras condiciones perinatales	251	251	139	76	36	0	0	0	0	0	
Malformaciones congénitas, deformidades y anomalías cromosómicas	1.430	1.316	645	251	420	114	50	30	17	17	
Anencefalia y malformaciones congénitas similares	70	70	63	2	5	0	0	0	0	0	
Hidrocefalo congénito	42	25	8	2	15	17	7	4	2	4	
Espina bífida	9	7	3	2	2	2	1	0	0	1	
Otras malformaciones congénitas del sistema nervioso	67	50	16	11	23	17	3	5	3	6	

CUADRO 6: Defunciones de menores de 5 años según edad detallada, por grupos de causas de muerte.

República Argentina - Año 2020 (continuación).

GRUPO DE CAUSAS DE MUERTE	TOTAL MENORES DE 5 AÑOS	DEFUNCIONES									
		MENORES DE 1 AÑO (en días)					DE 1 A 4 AÑOS				
		SUBTOT	0 a 6	7 a 27	28 a 365	SUBTOT	1	2	3	4	4
Malformaciones congénitas del corazón	468	435	127	110	198	33	19	8	4	2	
Otras malformaciones congénitas del sistema circulatorio	88	84	22	34	28	4	1	1	1	1	
Hipoplasia pulmonar y otras malformaciones congénitas del sistema respiratorio	62	59	42	2	15	3	1	2	0	0	
Atresia esofágica y otras malformaciones congénitas	75	68	23	18	27	7	3	2	1	1	
Agenesia renal, riñón poliquístico y otras malformaciones congénitas del sistema genitourinario	67	66	61	3	2	1	0	0	0	1	
Hernia diafragmática	59	59	48	10	1	0	0	0	0	0	
Gastrosquisis	25	25	14	6	5	0	0	0	0	0	
Otras malformaciones congénitas del sistema	40	36	26	3	7	4	0	3	1	0	
Síndrome de Down	33	23	10	6	7	10	6	2	1	1	
Síndrome de Edward	61	59	20	13	26	2	2	0	0	0	
Síndrome de Patau	12	12	4	2	6	0	0	0	0	0	
Malformaciones congénitas múltiples	131	128	88	13	27	3	1	1	1	0	
Malformación congénita sin especificar	92	85	54	13	18	7	4	2	1	0	
Otras anomalías cromosómicas y malformaciones congénitas especificadas	29	25	16	1	8	4	2	0	2	0	
Signos, síntomas y hallazgos anormales clínicos y de laboratorio NCOP	301	238	33	31	174	63	28	14	12	9	
Síndrome de muerte súbita infantil	91	91	11	9	71	0	0	0	0	0	
Otros síntomas, signos y hallazgos anormales clínicos y de laboratorio no clasificados en otra parte	210	147	22	22	103	63	28	14	12	9	
Resto de las enfermedades	6	1	0	0	1	5	3	1	0	1	
Causas externas de mortalidad	303	84	6	9	69	219	91	51	40	37	
Accidente de vehículo de motor	36	5	1	0	4	31	10	8	5	8	
Otros accidentes de transporte y los no especificados	4	0	0	0	0	4	2	0	1	1	
Caída	8	1	0	0	1	7	6	0	1	0	
Disparo accidental de arma de fuego	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
Ahogamiento y sumersión accidental	49	2	0	0	2	47	27	7	4	9	
Sofocación y estrangulamiento accidental en la cama	2	2	0	1	1	0	0	0	0	0	
Otra sofocación y estrangulamiento accidental	16	11	0	4	7	5	3	0	1	1	
Inhalación e ingestión accidental de alimentos u otros objetos que causan obstrucción del tracto respiratorio	35	27	1	2	24	8	4	0	2	2	
Accidentes causados por exposición a humo, fuego y llamas	12	1	0	0	1	11	1	3	2	5	
Envenenamiento accidental por, y exposición a sustancias nocivas	5	1	0	0	1	4	1	1	1	1	
Otros accidentes no especificados	41	9	1	0	8	32	12	6	10	4	
Agresión (homicidio) por ahorcamiento, estrangulamiento y sofocación	2	0	0	0	0	2	0	1	0	1	
Agresión (homicidio) por disparo de arma de fuego	6	3	0	0	3	3	1	1	1	0	
Agresión (homicidio) por otros medios y los no especificados	4	1	1	0	0	3	1	1	0	1	
Negligencia, abandono y otros síndrome de maltrato infantil	1	0	0	0	0	1	1	0	0	0	
Complicaciones de la atención médica y quirúrgica	11	4	0	0	4	7	4	1	2	0	
Otras causas externas	71	17	2	2	13	54	18	22	10	4	

Cuadro 7: Defunciones de menores de 5 años según jurisdicción de residencia, por grupos de causas de muerte.

República Argentina - Año 2020

CAUSAS DE MORTALIDAD	República Argentina	CABA	Buenos Aires	Catamarca	Córdoba	Corrientes
Total de Causas	5.313	165	1.842	51	372	202
Ciertas enfermedades infecciosas y parasitarias	195	4	88	1	5	10
Diarrea y gastroenteritis de presunto origen infeccioso	29	0	13	1	0	2
Intoxicación alimentaria bacteriana y otras enfermedades infecciosas intestinales	3	0	1	0	0	1
Tuberculosis	3	0	3	0	0	0
Tétanos	0	0	0	0	0	0
Difteria	0	0	0	0	0	0
Tos ferina	1	0	0	0	0	0
Infección meningocócica	0	0	0	0	0	0
Septicemia	51	1	18	0	3	4
Sífilis congénita	39	0	20	0	0	0
Infección gonococica	0	0	0	0	0	0
Poliomielitis Aguda	0	0	0	0	0	0
Sarampión	0	0	0	0	0	0
Enfermedad por virus de la inmunodeficiencia humana (VIH)	2	0	0	0	0	0
Enfermedad por Covid-19	47	3	21	0	2	2
Covid-19, virus identificado	38	2	21	0	2	0
Covid-19, virus no identificado	9	1	0	0	0	2
Otras enfermedades virales y las no especificadas	5	0	3	0	0	1
Candidiasis	7	0	6	0	0	0
Paludismo	0	0	0	0	0	0
Otras enfermedades infecciosas y parasitarias y las no especificadas	8	0	3	0	0	0
Tumores (Neoplasias)	108	6	45	0	7	2
Tumores malignos de las meninges, del encéfalo y de otras partes del SNC	24	2	13	0	0	0
Leucemia	25	1	10	0	4	0
Resto de tumores malignos	43	3	12	0	3	2
Tumores benignos o de comportamiento incierto	16	0	10	0	0	0
Enfermedades de la sangre y de los órganos hematopoyeticos y ciertos desordenes que involucran el mecanismo inmune	15	0	4	0	0	1
Anemias	6	0	1	0	0	0
Condiciones hemorragicas y otras enfermedades de la sangre y de los órganos hematopoyéticos	7	0	1	0	0	1
Ciertos desordenes que involucran el mecanismo inmune	2	0	2	0	0	0
Enfermedades endócrinas, nutricionales y metabólicas	37	2	8	0	3	1
Desnutrición y otras deficiencias nutricionales	3	0	2	0	0	0
Fibrosis quística	3	0	0	0	0	0
Depleción del volumen, desordenes de los fluidos, balance electrolítico y ácido-base	9	0	2	0	0	0
Resto de enfermedades endócrinas, nutricionales y metabólicas	22	2	4	0	3	1
Enfermedades del sistema nervioso	121	11	40	0	9	3
Meningitis	16	0	2	0	1	0
Encefalitis y encefalomielitis	4	0	1	0	0	0
Atrofia muscular espinal	7	1	2	0	0	0
Parálisis Cerebral Infantil	24	1	9	0	1	1
Otras enfermedades del sistema nervioso	70	9	26	0	7	2
Enfermedades del oído y de la apófisis mastoides	0	0	0	0	0	0
Enfermedades del sistema circulatorio	71	4	29	0	3	3
Pericarditis, endocarditis y miocarditis	3	0	1	0	0	0
Enfermedad cardiopulmonar y enfermedad de la circulación pulmonar	3	1	0	0	0	0
Cardiomiopatía	23	1	6	0	1	1
Insuficiencia cardiaca y otras enfermedades del corazón	33	1	19	0	0	1
Enfermedad cerebrovascular	6	1	1	0	2	1
Resto de enfermedades del sistema circulatorio	3	0	2	0	0	0

Cuadro 7: Defunciones de menores de 5 años según jurisdicción de residencia, por grupos de causas de muerte.

República Argentina - Año 2020 (continuación)

CAUSAS DE MORTALIDAD	República Argentina	CABA	Buenos Aires	Catamarca	Córdoba	Corrientes
Enfermedades del sistema respiratorio	226	3	111	2	3	7
Gripe	1	0	0	0	0	0
Neumonía	65	2	22	0	1	3
Bronquiolitis aguda	14	0	4	0	0	1
Resto de infecciones respiratorias agudas	3	0	0	0	0	0
Asma	1	0	1	0	0	0
Neumonitis debido a sólidos y líquidos	78	0	47	0	0	3
Resto de enfermedades del sistema respiratorio	64	1	37	2	2	0
Enfermedades del sistema digestivo	38	1	9	1	3	1
Hernia de la cavidad abdominal y obstrucción intestinal sin hernia	5	1	1	0	0	1
Apendicitis y Peritonitis aguda	5	0	1	0	1	0
Enfermedades del hígado	10	0	5	0	1	0
Resto de las enfermedades del sistema digestivo	18	0	2	1	1	0
Enfermedades del sistema genitourinario	23	1	9	1	2	1
Ciertas condiciones originadas en el período perinatal	2.439	67	833	28	165	120
Recién nacido afectado por desordenes hipertensivos maternos	9	0	2	0	1	0
Recién nacido afectado por ruptura prematura de las membranas	15	2	2	0	0	3
Recién nacido afectado por desprendimiento de placenta y otras complicaciones que involucran la placenta	19	0	6	0	4	0
Recién nacido afectado por corioamnionitis	11	0	3	0	3	0
Peso extremadamente bajo al nacer e inmadurez extrema	567	7	224	3	25	7
Retardo del crecimiento fetal y otros trastornos relacionados con una corta duración de la gestación o con bajo peso	181	1	72	4	5	2
Traumatismo del nacimiento	4	0	1	0	1	0
Hipoxia intrauterina y asfixia del nacimiento	117	3	33	0	4	14
Dificultad respiratoria del recién nacido	378	1	65	11	30	40
Neumonía congénita	41	1	21	1	1	3
Síndromes de aspiración neonatal	72	2	20	0	4	7
Hemorragia pulmonar originada en el período perinatal	81	3	26	0	11	6
Atelectasia del recién nacido	23	3	9	0	1	4
Insuficiencia Respiratoria y Resto de condiciones respiratorias originadas en el período perinatal	96	2	31	0	12	3
Persistencia de la circulación fetal o hipertensión pulmonar del RN y otros trastornos cardiovasculares originados en el período perinatal	122	11	44	2	8	2
Sepsis bacteriana del recién nacido	231	3	134	5	13	10
Hemorragia intracranial no traumática del feto y del recién nacido	87	5	22	0	8	1
Enfermedad hemolítica del recién nacido debido a incompatibilidad e ictericia perinatal	15	0	8	0	0	1
Síndrome del recién nacido de madre con diabetes gestacional y diabetes mellitus neonatal	2	0	1	0	0	0
Enterocolitis necrotizante del recién nacido	117	12	45	1	15	2
Otras condiciones perinatales	251	11	64	1	19	15

Cuadro 7: Defunciones de menores de 5 años según jurisdicción de residencia, por grupos de causas de muerte.**República Argentina - Año 2020 (continuación)**

CAUSAS DE MORTALIDAD	República Argentina	CABA	Buenos Aires	Catamarca	Córdoba	Corrientes
Malformaciones congénitas, deformidades y anomalías						
cromosómicas	1.430	62	471	16	106	39
Anencefalia y malformaciones congénitas similares	70	1	24	0	3	2
Hidrocefalo congénito	42	3	11	0	2	0
Espina bífida	9	0	2	0	1	0
Otras malformaciones congénitas del sistema nervioso	67	1	23	0	4	3
Malformaciones congénitas del corazón	468	27	162	5	31	14
Otras malformaciones congénitas del sistema circulatorio	88	5	27	2	8	2
Hipoplasia pulmonar y otras malformaciones congénitas del sistema respiratorio	62	1	22	1	3	1
Atresia esofágica y otras malformaciones congénitas del sistema digestivo	75	1	22	0	6	6
Agenesia renal, riñón poliquístico y otras malformaciones congénitas del sistema genitourinario	67	1	18	0	6	1
Hernia diafragmática	59	0	17	1	5	2
Gastrosquisis	25	1	6	2	1	0
Otras malformaciones congénitas del sistema muscoloesquelético	40	1	11	0	9	2
Síndrome de Down	33	6	5	1	6	0
Síndrome de Edward	61	1	20	1	8	0
Síndrome de Patau	12	0	5	0	0	1
Malformaciones congénitas múltiples	131	7	61	1	8	2
Malformación congénita sin especificar	92	3	31	2	2	2
Otras anomalías cromosómicas y malformaciones congénitas especificadas	29	3	4	0	3	1
Signos, síntomas y hallazgos anormales clínicos y de laboratorio						
NCOP	301	2	105	1	46	9
Síndrome de muerte súbita infantil	91	0	29	0	1	7
Otros síntomas, signos y hallazgos anormales clínicos y de laboratorio no clasificados en otra parte	210	2	76	1	45	2
Resto de las enfermedades (residual)	6	0	1	0	1	0
Causas externas de mortalidad	303	2	89	1	19	5
Accidente de vehículo de motor	36	0	7	1	0	0
Otros accidentes de transporte y los no especificados	4	0	2	0	0	0
Caída	8	0	1	0	1	0
Disparo accidental de arma de fuego	0	0	0	0	0	0
Ahogamiento y sumersión accidental	49	0	12	0	0	0
Sofocación y estrangulamiento accidental en la cama	2	0	0	0	0	0
Otra sofocación y estrangulamiento accidental	16	0	5	0	5	0
Inhalación e ingestión accidental de alimentos u otros objetos que causan obstrucción del tracto respiratorio	35	0	4	0	2	1
Accidentes causados por exposición a humo, fuego y llamas	12	0	2	0	1	1
Envenenamiento accidental por, y exposición a sustancias nocivas	5	0	1	0	0	0
Otros accidentes no especificados	41	1	4	0	3	1
Agresión (homicidio) por ahorcamiento, estrangulamiento y sofocación	2	0	1	0	0	0
Agresión (homicidio) por disparo de arma de fuego	6	0	3	0	0	0
Agresión (homicidio) por otros medios y los no especificados	4	0	2	0	0	0
Negligencia, abandono y otros síndrome de maltrato infantil	1	0	0	0	0	0
Complicaciones de la atención médica y quirúrgica	11	0	0	0	1	1
Otras causas externas	71	1	45	0	6	1

Cuadro 7: Defunciones de menores de 5 años según jurisdicción de residencia, por grupos de causas de muerte.

República Argentina - Año 2020 (continuación)

CAUSAS DE MORTALIDAD	Chaco	Chubut	Entre Ríos	Formosa	Jujuy	La Pampa	La Rioja
Total de Causas	217	52	171	176	97	33	42
Ciertas enfermedades infecciosas y parasitarias	8	1	2	10	3	0	0
Diarrea y gastroenteritis de presunto origen infeccioso	0	0	1	2	0	0	0
Intoxicación alimentaria bacteriana y otras enfermedades infecciosas intestinales	0	0	1	0	0	0	0
Tuberculosis	0	0	0	0	0	0	0
Tétanos	0	0	0	0	0	0	0
Difteria	0	0	0	0	0	0	0
Tos ferina	0	0	0	0	0	0	0
Infección meningocócica	0	0	0	0	0	0	0
Septicemia	2	1	0	2	1	0	0
Sífilis congénita	3	0	0	5	0	0	0
Infección gonocócica	0	0	0	0	0	0	0
Poliomielitis Aguda	0	0	0	0	0	0	0
Sarampión	0	0	0	0	0	0	0
Enfermedad por virus de la inmunodeficiencia humana (VIH)	0	0	0	0	0	0	0
Enfermedad por Covid-19	3	0	0	0	2	0	0
Covid-19, virus identificado	1	0	0	0	0	0	0
Covid-19, virus no identificado	2	0	0	0	2	0	0
Otras enfermedades virales y las no especificadas	0	0	0	0	0	0	0
Candidiasis	0	0	0	1	0	0	0
Paludismo	0	0	0	0	0	0	0
Otras enfermedades infecciosas y parasitarias y las no especificadas	0	0	0	0	0	0	0
Tumores (Neoplasias)	4	2	5	2	2	0	0
Tumores malignos de las meninges, del encéfalo y de otras partes del SNC	1	0	1	0	1	0	0
Leucemia	1	1	1	2	1	0	0
Resto de tumores malignos	1	1	1	0	0	0	0
Tumores benignos o de comportamiento incierto	1	0	2	0	0	0	0
Enfermedades de la sangre y de los órganos hematopoyéticos y ciertos desordenes que involucran el mecanismo inmune	1	0	2	1	1	0	0
Anemias	0	0	1	0	1	0	0
Condiciones hemorragicas y otras enfermedades de la sangre y de los órganos hematopoyéticos	1	0	1	1	0	0	0
Ciertos desordenes que involucran el mecanismo inmune	0	0	0	0	0	0	0
Enfermedades endocrinas, nutricionales y metabólicas	3	1	0	1	1	0	0
Desnutrición y otras deficiencias nutricionales	0	0	0	0	0	0	0
Fibrosis quística	0	0	0	0	1	0	0
Depleción del volumen, desordenes de los fluidos, balance electrolítico y ácido-base	1	0	0	1	0	0	0
Resto de enfermedades endocrinas, nutricionales y metabólicas	2	1	0	0	0	0	0
Enfermedades del sistema nervioso	6	0	4	3	5	0	2
Meningitis	3	0	0	1	1	0	1
Encefalitis y encefalomielitis	1	0	1	0	1	0	0
Atrofia muscular espinal	0	0	0	0	0	0	0
Parálisis Cerebral Infantil	0	0	2	1	1	0	0
Otras enfermedades del sistema nervioso	2	0	1	1	2	0	1
Enfermedades del oído y de la apófisis mastoides	0	0	0	0	0	0	0
Enfermedades del sistema circulatorio	2	1	5	0	0	0	1
Pericarditis, endocarditis y miocarditis	0	0	0	0	0	0	0
Enfermedad cardiopulmonar y enfermedad de la circulación pulmonar	0	0	1	0	0	0	0
Cardiomiopatía	1	1	2	0	0	0	0
Insuficiencia cardiaca y otras enfermedades del corazón	1	0	1	0	0	0	1
Enfermedad cerebrovascular	0	0	1	0	0	0	0
Resto de enfermedades del sistema circulatorio	0	0	0	0	0	0	0

Cuadro 7: Defunciones de menores de 5 años según jurisdicción de residencia, por grupos de causas de muerte.
República Argentina - Año 2020 (continuación)

CAUSAS DE MORTALIDAD	Chaco	Chubut	Entre Ríos	Formosa	Jujuy	La Pampa	La Rioja
Enfermedades del sistema respiratorio	10	1	8	16	1	2	2
Gripe	0	0	0	0	0	0	0
Neumonía	2	0	3	10	0	2	1
Bronquiolitis aguda	1	0	0	2	0	0	0
Resto de infecciones respiratorias agudas	0	0	0	0	0	0	0
Asma	0	0	0	0	0	0	0
Neumonitis debido a sólidos y líquidos	4	1	4	4	0	0	0
Resto de enfermedades del sistema respiratorio	3	0	1	0	1	0	1
Enfermedades del sistema digestivo	2	1	1	4	0	0	0
Hernia de la cavidad abdominal y obstrucción intestinal sin hernia	0	0	1	0	0	0	0
Apendicitis y Peritonitis aguda	0	0	0	2	0	0	0
Enfermedades del hígado	0	1	0	1	0	0	0
Resto de las enfermedades del sistema digestivo	2	0	0	1	0	0	0
Enfermedades del sistema genitourinario	0	0	1	1	0	0	0
Ciertas condiciones originadas en el período perinatal	76	24	69	87	52	20	21
Recién nacido afectado por desordenes hipertensivos maternos	0	0	2	0	0	0	0
Recién nacido afectado por ruptura prematura de las membranas	0	1	1	0	0	0	0
Recién nacido afectado por desprendimiento de placenta y otras complicaciones que involucran la placenta	0	0	3	0	0	0	0
Recién nacido afectado por corioamnionitis	0	0	0	0	0	0	0
Peso extremadamente bajo al nacer e inmadurez extrema	15	5	7	14	30	12	7
Retardo del crecimiento fetal y otros trastornos relacionados con una corta duración de la gestación o con bajo peso	3	4	3	5	2	6	7
Traumatismo del nacimiento	0	0	0	0	0	0	0
Hipoxia intrauterina y asfixia del nacimiento	4	4	9	3	1	1	2
Dificultad respiratoria del recién nacido	17	1	29	29	6	0	0
Neumonía congénita	1	0	0	0	0	0	0
Síndromes de aspiración neonatal	4	2	1	6	2	0	1
Hemorragia pulmonar originada en el período perinatal	3	1	1	9	0	0	0
Atelectasia del recién nacido	0	0	0	0	1	0	0
Insuficiencia Respiratoria y Resto de condiciones respiratorias originadas en el período perinatal	8	2	1	2	0	0	1
Persistencia de la circulación fetal o hipertensión pulmonar del RN y otros trastornos cardiovasculares originados en el período perinatal	2	1	1	4	1	1	1
Sepsis bacteriana del recién nacido	8	0	2	6	3	0	0
Hemorragia intracraneal no traumática del feto y del recién nacido	2	0	1	7	0	0	0
Enfermedad hemolítica del recién nacido debido a incompatibilidad e ictericia perinatal	0	0	0	1	0	0	0
Síndrome del recién nacido de madre con diabetes gestacional y diabetes mellitus neonatal	0	0	0	0	0	0	0
Enterocolitis necrotizante del recién nacido	2	2	1	0	3	0	0
Otras condiciones perinatales	7	1	7	1	3	0	2

Cuadro 7: Defunciones de menores de 5 años según jurisdicción de residencia, por grupos de causas de muerte.
República Argentina - Año 2020 (continuación)

CAUSAS DE MORTALIDAD	Chaco	Chubut	Entre Ríos	Formosa	Jujuy	La Pampa	La Rioja
Malformaciones congénitas, deformidades y anomalías							
cromosómicas	74	11	48	41	14	6	10
Anencefalia y malformaciones congénitas similares	7	0	2	3	0	0	0
Hidrocefalo congénito	5	1	0	2	1	0	1
Espina bífida	0	1	0	1	0	0	0
Otras malformaciones congénitas del sistema nervioso	5	0	2	3	0	0	0
Malformaciones congénitas del corazón	21	3	15	13	6	3	3
Otras malformaciones congénitas del sistema circulatorio	7	0	3	0	0	1	0
Hipoplasia pulmonar y otras malformaciones congénitas del sistema respiratorio	2	0	4	4	1	0	0
Atresia esofágica y otras malformaciones congénitas del sistema digestivo	4	0	3	4	0	0	0
Agenesia renal, riñón poliquístico y otras malformaciones congénitas del sistema genitourinario	4	0	4	3	2	0	1
Hernia diafragmática	0	0	4	0	1	0	0
Gastrosquisis	2	1	0	1	0	0	0
Otras malformaciones congénitas del sistema muscoloesquelético	2	0	0	2	1	0	0
Síndrome de Down	3	0	1	0	0	0	0
Síndrome de Edward	3	1	2	1	0	0	0
Síndrome de Patau	0	0	0	0	1	0	0
Malformaciones congénitas múltiples	2	3	5	2	1	0	2
Malformación congénita sin especificar	6	1	1	0	0	1	3
Otras anomalías cromosómicas y malformaciones congénitas especificadas	1	0	2	2	0	1	0
Signos, síntomas y hallazgos anormales clínicos y de laboratorio							
NCOP	13	5	14	6	7	3	2
Síndrome de muerte súbita infantil	10	0	0	5	1	2	0
Otros síntomas, signos y hallazgos anormales clínicos y de laboratorio no clasificados en otra parte	3	5	14	1	6	1	2
Resto de las enfermedades (residual)							
Causas externas de mortalidad	18	5	12	4	11	2	4
Accidente de vehículo de motor	4	0	3	0	1	2	1
Otros accidentes de transporte y los no especificados	0	0	0	0	0	0	0
Caída	1	1	1	0	1	0	0
Disparo accidental de arma de fuego	0	0	0	0	0	0	0
Ahogamiento y sumersión accidental	1	0	5	2	1	0	0
Sofocación y estrangulamiento accidental en la cama	0	0	0	0	0	0	0
Otra sofocación y estrangulamiento accidental	3	0	0	0	0	0	0
Inhalación e ingesta accidental de alimentos u otros objetos que causan obstrucción del tracto respiratorio	1	0	0	0	6	0	0
Accidentes causados por exposición a humo, fuego y llamas	1	1	0	0	0	0	0
Envenenamiento accidental por, y exposición a sustancias nocivas	1	0	0	1	0	0	0
Otros accidentes no especificados	4	2	2	0	1	0	3
Agresión (homicidio) por ahorcamiento, estrangulamiento y sofocación	0	0	0	0	0	0	0
Agresión (homicidio) por disparo de arma de fuego	0	0	0	0	0	0	0
Agresión (homicidio) por otros medios y los no especificados	0	0	0	0	0	0	0
Negligencia, abandono y otros síndrome de maltrato infantil	0	0	0	0	0	0	0
Complicaciones de la atención médica y quirúrgica	0	0	0	1	0	0	0
Otras causas externas	2	1	1	0	1	0	0

Cuadro 7: Defunciones de menores de 5 años según jurisdicción de residencia, por grupos de causas de muerte.

República Argentina - Año 2020 (continuación)

CAUSAS DE MORTALIDAD	Mendoza	Misiones	Neuquén	Río Negro	Salta	San Juan	San Luis
Total de Causas	212	232	48	75	271	115	53
Ciertas enfermedades infecciosas y parasitarias	3	7	1	2	21	0	0
Diarrea y gastroenteritis de presunto origen infeccioso	1	1	0	0	6	0	0
Intoxicación alimentaria bacteriana y otras enfermedades infecciosas intestinales	0	0	0	0	0	0	0
Tuberculosis	0	0	0	0	0	0	0
Tétanos	0	0	0	0	0	0	0
Difteria	0	0	0	0	0	0	0
Tos ferina	0	0	0	0	0	0	0
Infección meningocócica	0	0	0	0	0	0	0
Septicemia	0	2	1	1	2	0	0
Sífilis congénita	0	3	0	1	5	0	0
Infección gonocócica	0	0	0	0	0	0	0
Poliomielitis Aguda	0	0	0	0	0	0	0
Sarampión	0	0	0	0	0	0	0
Enfermedad por virus de la inmunodeficiencia humana (VIH)	0	1	0	0	0	0	0
Enfermedad por Covid-19	2	0	0	0	7	0	0
Covid-19, virus identificado	2	0	0	0	7	0	0
Covid-19, virus no identificado	0	0	0	0	0	0	0
Otras enfermedades virales y las no especificadas	0	0	0	0	0	0	0
Candidiasis	0	0	0	0	0	0	0
Paludismo	0	0	0	0	0	0	0
Otras enfermedades infecciosas y parasitarias y las no especificadas	0	0	0	0	1	0	0
Tumores (Neoplasias)	4	5	3	0	3	1	0
Tumores malignos de las meninges, del encéfalo y de otras partes del SNC	1	1	1	0	0	0	0
Leucemia	0	1	0	0	1	0	0
Resto de tumores malignos	2	3	2	0	1	1	0
Tumores benignos o de comportamiento incierto	1	0	0	0	1	0	0
Enfermedades de la sangre y de los órganos hematopoyéticos y ciertos desordenes que involucran el sistema circulatorio	0	0	0	0	1	1	0
Anemias	0	0	0	0	1	0	0
Condiciones hemorragicas y otras enfermedades de la sangre y de los órganos hematopoyéticos	0	0	0	0	0	1	0
Ciertos desordenes que involucran el mecanismo inmune	0	0	0	0	0	0	0
Enfermedades endócrinas, nutricionales y metabólicas	4	3	1	0	4	1	0
Desnutrición y otras deficiencias nutricionales	0	0	0	0	1	0	0
Fibrosis quística	0	2	0	0	0	0	0
Depleción del volumen, desordenes de los fluidos, balance electrolítico y ácido-base	0	1	0	0	2	1	0
Resto de enfermedades endócrinas, nutricionales y metabólicas	4	0	1	0	1	0	0
Enfermedades del sistema nervioso	2	6	0	2	4	2	1
Meningitis	0	0	0	1	1	0	0
Encefalitis y encefalomielitis	0	0	0	0	0	0	0
Atrofia muscular espinal	0	1	0	0	0	0	0
Parálisis Cerebral Infantil	2	2	0	1	0	0	0
Otras enfermedades del sistema nervioso	0	3	0	0	3	2	1
Enfermedades del oído y de la apófisis mastoides	0	0	0	0	0	0	0
Enfermedades del sistema circulatorio	1	1	1	0	2	0	1
Pericarditis, endocarditis y miocarditis	0	0	0	0	1	0	0
Enfermedad cardiopulmonar y enfermedad de la circulación pulmonar	0	0	0	0	0	0	0
Cardiomiopatía	1	0	1	0	0	0	1
Insuficiencia cardiaca y otras enfermedades del corazón	0	1	0	0	1	0	0
Enfermedad cerebrovascular	0	0	0	0	0	0	0
Resto de enfermedades del sistema circulatorio	0	0	0	0	0	0	0

Cuadro 7: Defunciones de menores de 5 años según jurisdicción de residencia, por grupos de causas de muerte.
República Argentina - Año 2020 (continuación)

CAUSAS DE MORTALIDAD	Mendoza	Misiones	Neuquén	Río Negro	Salta	San Juan	San Luis
Enfermedades del sistema respiratorio	3	14	0	3	8	2	0
Gripe	0	1	0	0	0	0	0
Neumonía	3	5	0	0	6	1	0
Bronquiolitis aguda	0	5	0	0	0	0	0
Resto de infecciones respiratorias agudas	0	0	0	0	0	0	0
Asma	0	0	0	0	0	0	0
Neumonitis debido a sólidos y líquidos	0	3	0	1	0	0	0
Resto de enfermedades del sistema respiratorio	0	0	0	2	2	1	0
Enfermedades del sistema digestivo	2	2	0	2	0	0	0
Hernia de la cavidad abdominal y obstrucción intestinal sin hernia	0	0	0	0	0	0	0
Apendicitis y Peritonitis aguda	0	1	0	0	0	0	0
Enfermedades del hígado	1	0	0	0	0	0	0
Resto de las enfermedades del sistema digestivo	1	1	0	2	0	0	0
Enfermedades del sistema genitourinario	1	0	0	0	1	0	0
Ciertas condiciones originadas en el período perinatal	93	96	19	39	119	58	29
Recién nacido afectado por desordenes hipertensivos maternos	1	1	0	0	0	0	0
Recién nacido afectado por ruptura prematura de las membranas	4	0	0	0	1	0	0
Recién nacido afectado por desprendimiento de placenta y otras complicaciones que involucran la placenta	1	0	0	1	0	0	2
Recién nacido afectado por corioamnionitis	2	0	0	1	0	1	0
Peso extremadamente bajo al nacer e inmadurez extrema	13	16	8	3	33	24	5
Retardo del crecimiento fetal y otros trastornos relacionados con una corta duración de la gestación o con bajo peso	9	10	5	3	10	1	1
Traumatismo del nacimiento	0	0	0	0	0	0	0
Hipoxia intrauterina y asfixia del nacimiento	3	6	0	1	11	4	0
Dificultad respiratoria del recién nacido	8	20	0	5	17	8	10
Neumonía congénita	6	3	0	0	1	0	0
Síndromes de aspiración neonatal	2	9	0	0	5	0	1
Hemorragia pulmonar originada en el período perinatal	0	4	0	2	0	1	0
Atelectasia del recien nacido	0	0	1	1	0	1	1
Insuficiencia Respiratoria y Resto de condiciones respiratorias originadas en el período perinatal	6	1	1	2	2	2	2
Persistencia de la circulación fetal o hipertensión pulmonar del RN y otros trastornos cardiovasculares originados en el período perinatal	4	3	1	1	6	1	0
Sepsis bacteriana del recién nacido	6	2	0	4	11	3	1
Hemorragia intracraneal no traumática del feto y del recién nacido	7	9	0	4	7	2	1
Enfermedad hemolítica del recién nacido debido a incompatibilidad e ictericia perinatal	0	2	0	1	0	0	0
Síndrome del recién nacido de madre con diabetes gestacional y diabetes mellitus neonatal	0	0	0	0	0	1	0
Enterocolitis necrotizante del recién nacido	6	2	1	0	5	2	3
Otras condiciones perinatales	15	8	2	10	10	7	2

**Cuadro 7: Defunciones de menores de 5 años según jurisdicción de residencia, por grupos de causas de muerte
República Argentina - Año 2020 (continuación)**

CAUSAS DE MORTALIDAD	Mendoza	Misiones	Neuquén	Río Negro	Salta	San Juan	San Luis
Malformaciones congénitas, deformidades y anomalías							
cromosómicas	76	74	16	20	73	27	19
Anencefalia y malformaciones congénitas similares	1	6	1	1	4	3	0
Hidrocefalo congénito	0	4	0	0	4	1	1
Espina bífida	0	1	0	0	1	0	0
Otras malformaciones congénitas del sistema nervioso	2	1	4	1	3	0	0
Malformaciones congénitas del corazón	21	32	6	3	13	8	4
Otras malformaciones congénitas del sistema circulatorio	5	1	1	6	7	0	3
Hipoplasia pulmonar y otras malformaciones congénitas del sistema respiratorio	1	6	0	1	2	0	0
Atresia esofágica y otras malformaciones congénitas del sistema digestivo	3	4	1	1	5	1	3
Agenesia renal, riñón poliquístico y otras malformaciones congénitas del sistema genitourinario	4	3	0	0	2	1	4
Hernia diafragmática	5	6	0	2	2	0	3
Gastrosquisis	6	0	0	0	1	1	0
Otras malformaciones congénitas del sistema muscoloesquelético	3	0	0	0	6	1	0
Síndrome de Down	1	2	0	0	5	0	0
Síndrome de Edward	7	1	1	1	2	1	0
Síndrome de Patau	2	0	0	0	1	1	0
Malformaciones congénitas múltiples	13	1	0	3	8	3	1
Malformación congénita sin especificar	2	5	1	1	3	4	0
Otras anomalías cromosómicas y malformaciones congénitas especificadas	0	1	1	0	4	2	0
Signos, síntomas y hallazgos anormales clínicos y de laboratorio NCOP							
Síndrome de muerte súbita infantil	7	7	5	3	14	5	1
Otros síntomas, signos y hallazgos anormales clínicos y de laboratorio no clasificados en otra parte	0	4	3	3	7	1	0
Resto de las enfermedades (residual)							
Causas externas de mortalidad	16	17	2	4	20	18	2
Accidente de vehículo de motor	5	1	2	1	2	1	0
Otros accidentes de transporte y los no especificados	1	0	0	0	0	0	0
Caída	1	1	0	0	0	0	0
Disparo accidental de arma de fuego	0	0	0	0	0	0	0
Ahogamiento y sumersión accidental	2	6	0	0	2	6	1
Sofocación y estrangulamiento accidental en la cama	0	1	0	0	1	0	0
Otra sofocación y estrangulamiento accidental	1	0	0	0	0	1	0
Inhalación e ingestión accidental de alimentos u otros objetos que causan obstrucción del tracto respiratorio	3	1	0	0	12	4	0
Accidentes causados por exposición a humo, fuego y llamas	0	2	0	0	0	1	0
Envenenamiento accidental por, y exposición a sustancias nocivas	0	0	0	1	0	1	0
Otros accidentes no especificados	2	1	0	0	2	4	0
Agresión (homicidio) por ahogamiento, estrangulamiento y sofocación	0	0	0	0	0	0	0
Agresión (homicidio) por disparo de arma de fuego	0	1	0	0	0	0	0
Agresión (homicidio) por otros medios y los no especificados	0	0	0	0	0	0	0
Negligencia, abandono y otros síndrome de maltrato infantil	1	0	0	0	0	0	0
Complicaciones de la atención médica y quirúrgica	0	3	0	0	0	0	0
Otras causas externas	0	0	0	2	1	0	1

Cuadro 7: Defunciones de menores de 5 años según jurisdicción de residencia, por grupos de causas de muerte.

República Argentina - Año 2020 (continuación)

CAUSAS DE MORTALIDAD	Santa Cruz	Santa Fe	Sgo. del Estero	Tucumán	T. del Fuego	Otro pais	Sin espec.
Total de Causas	44	406	134	254	16	3	30
Ciertas enfermedades infecciosas y parasitarias	1	12	7	9	0	0	0
Diarrea y gastroenteritis de presunto origen infeccioso	0	0	0	2	0	0	0
Intoxicación alimentaria bacteriana y otras enfermedades infecciosas intestinales	0	0	0	0	0	0	0
Tuberculosis	0	0	0	0	0	0	0
Tétanos	0	0	0	0	0	0	0
Difteria	0	0	0	0	0	0	0
Tos ferina	0	0	0	1	0	0	0
Infección meningocócica	0	0	0	0	0	0	0
Septicemia	1	8	3	1	0	0	0
Sífilis congénita	0	1	1	0	0	0	0
Infección gonocócica	0	0	0	0	0	0	0
Poliomielitis Aguda	0	0	0	0	0	0	0
Sarampión	0	0	0	0	0	0	0
Enfermedad por virus de la inmunodeficiencia humana (VIH)	0	0	1	0	0	0	0
Enfermedad por Covid-19	0	0	1	4	0	0	0
Covid-19, virus identificado	0	0	1	2	0	0	0
Covid-19, virus no identificado	0	0	0	2	0	0	0
Otras enfermedades virales y las no especificadas	0	0	1	0	0	0	0
Candidiasis	0	0	0	0	0	0	0
Paludismo	0	0	0	0	0	0	0
Otras enfermedades infecciosas y parasitarias y las no especificadas	0	3	0	1	0	0	0
Tumores (Neoplasias)	1	8	3	4	1	0	0
Tumores malignos de las meninges, del encéfano y de otras partes del SNC	0	2	1	0	0	0	0
Leucemia	0	1	1	0	0	0	0
Resto de tumores malignos	1	4	1	4	1	0	0
Tumores benignos o de comportamiento incierto	0	1	0	0	0	0	0
Enfermedades de la sangre y de los órganos hematopoyéticos y ciertos desordenes que involucran el	0	2	0	0	0	0	1
Anemias	0	1	0	0	0	0	1
Condiciones hemorragicas y otras enfermedades de la sangre y de los órganos hematopoyéticos	0	1	0	0	0	0	0
Ciertos desordenes que involucran el mecanismo inmune	0	0	0	0	0	0	0
Enfermedades endócrinas, nutricionales y metabólicas	0	3	0	1	0	0	0
Desnutrición y otras deficiencias nutricionales	0	0	0	0	0	0	0
Fibrosis quística	0	0	0	0	0	0	0
Depleción del volumen, desordenes de los fluidos, balance electrolítico y ácido-base	0	0	0	1	0	0	0
Resto de enfermedades endócrinas, nutricionales y metabólicas	0	3	0	0	0	0	0
Enfermedades del sistema nervioso	2	13	5	1	0	0	0
Meningitis	0	5	0	0	0	0	0
Encefalitis y encefalomielitis	0	0	0	0	0	0	0
Atrofia muscular espinal	0	1	2	0	0	0	0
Parálisis Cerebral Infantil	0	2	1	0	0	0	0
Otras enfermedades del sistema nervioso	2	5	2	1	0	0	0
Enfermedades del oído y de la apófisis mastoides	0	0	0	0	0	0	0
Enfermedades del sistema circulatorio	0	7	4	6	0	0	0
Pericarditis, endocarditis y miocarditis	0	0	1	0	0	0	0
Enfermedad cardiopulmonar y enfermedad de la circulación pulmonar	0	0	0	1	0	0	0
Cardiomiopatía	0	2	2	3	0	0	0
Insuficiencia cardiaca y otras enfermedades del corazón	0	4	1	2	0	0	0
Enfermedad cerebrovascular	0	0	0	0	0	0	0
Resto de enfermedades del sistema circulatorio	0	1	0	0	0	0	0

Cuadro 7: Defunciones de menores de 5 años según jurisdicción de residencia, por grupos de causas de muerte.

República Argentina - Año 2020 (continuación)

CAUSAS DE MORTALIDAD	Santa Cruz	Santa Fe	Sgo. del Estero	Tucumán	T. del Fuego	Otro pais	Sin espec.
Enfermedades del sistema respiratorio	2	16	7	4	0	0	1
Gripe	0	0	0	0	0	0	0
Neumonía	1	2	1	0	0	0	0
Bronquiolitis aguda	0	0	1	0	0	0	0
Resto de infecciones respiratorias agudas	0	1	0	2	0	0	0
Asma	0	0	0	0	0	0	0
Neumonitis debido a sólidos y líquidos	0	6	3	1	0	0	1
Resto de enfermedades del sistema respiratorio	1	7	2	1	0	0	0
Enfermedades del sistema digestivo	0	5	3	1	0	0	0
Hernia de la cavidad abdominal y obstrucción intestinal sin hernia	0	1	0	0	0	0	0
Apendicitis y Peritonitis aguda	0	0	0	0	0	0	0
Enfermedades del hígado	0	1	0	0	0	0	0
Resto de las enfermedades del sistema digestivo	0	3	3	1	0	0	0
Enfermedades del sistema genitourinario	0	4	0	1	0	0	0
Ciertas condiciones originadas en el período perinatal	24	174	52	152	11	0	11
Recién nacido afectado por desordenes hipertensivos maternos	0	1	0	0	0	0	1
Recién nacido afectado por ruptura prematura de las membranas	0	1	0	0	0	0	0
Recién nacido afectado por desprendimiento de placenta y otras complicaciones que involucran la placenta	1	1	0	0	0	0	0
Recién nacido afectado por corioamnionitis	0	1	0	0	0	0	0
Peso extremadamente bajo al nacer e inmadurez extrema	7	15	7	76	2	0	2
Retardo del crecimiento fetal y otros trastornos relacionados con una corta duración de la gestación o con bajo peso	1	2	0	25	0	0	0
Traumatismo del nacimiento	0	2	0	0	0	0	0
Hipoxia intrauterina y asfixia del nacimiento	3	6	4	1	0	0	0
Dificultad respiratoria del recién nacido	2	43	17	15	1	0	3
Neumonía congénita	0	1	1	0	1	0	0
Síndromes de aspiración neonatal	0	0	2	3	0	0	1
Hemorragia pulmonar originada en el período perinatal	1	8	2	3	0	0	0
Atelectasia del recien nacido	0	1	0	0	0	0	0
Insuficiencia Respiratoria y Resto de condiciones respiratorias originadas en el período perinatal	3	8	2	4	1	0	0
Persistencia de la circulación fetal o hipertensión pulmonar del RN y otros trastornos cardiovasculares originados en el período perinatal	2	20	3	1	0	0	2
Sepsis bacteriana del recién nacido	0	12	3	5	0	0	0
Hemorragia intracraneal no traumática del feto y del recién nacido	0	7	0	3	1	0	0
Enfermedad hemolítica del recién nacido debido a incompatibilidad e ictericia perinatal	0	1	0	0	0	0	1
Síndrome del recién nacido de madre con diabetes gestacional y diabetes mellitus neonatal	0	0	0	0	0	0	0
Enterocolitis necrotizante del recién nacido	1	6	0	7	1	0	0
Otras condiciones perinatales	3	38	11	9	4	0	1

Cuadro 7: Defunciones de menores de 5 años según jurisdicción de residencia, por grupos de causas de muerte.
República Argentina - Año 2020 (continuación)

CAUSAS DE MORTALIDAD	Santa Cruz	Santa Fe	Sgo. del Estero	Tucumán	T. del Fuego	Otro país	Sin espec.
Malformaciones congénitas, deformidades y anomalías							
cromosómicas	8	110	35	60	2	2	10
Anencefalia y malformaciones congénitas similares	0	4	3	4	0	0	1
Hidrocefalo congénito	1	4	1	0	0	0	0
Espina bífida	0	1	1	0	0	0	0
Otras malformaciones congénitas del sistema nervioso	1	5	2	5	0	0	2
Malformaciones congénitas del corazón	4	41	14	15	1	0	3
Otras malformaciones congénitas del sistema circulatorio	0	5	3	2	0	0	0
Hipoplasia pulmonar y otras malformaciones congénitas del sistema respiratorio	0	5	0	6	0	0	2
Atresia esofágica y otras malformaciones congénitas del sistema digestivo	0	7	1	3	0	0	0
Agenesia renal, riñón poliquístico y otras malformaciones congénitas del sistema genitourinario	0	8	1	4	0	0	0
Hernia diafragmática	0	6	1	3	1	0	0
Gastrosquisis	1	1	0	1	0	0	0
Otras malformaciones congénitas del sistema muscoloesquelético	0	1	0	1	0	0	0
Síndrome de Down	0	0	0	2	0	1	0
Síndrome de Edward	0	7	2	2	0	0	0
Síndrome de Patau	0	1	0	0	0	0	0
Malformaciones congénitas múltiples	1	6	0	0	0	0	1
Malformación congénita sin especificar	0	4	6	12	0	1	1
Otras anomalías cromosómicas y malformaciones congénitas especificadas	0	4	0	0	0	0	0
Signos, síntomas y hallazgos anormales clínicos y de laboratorio NCOP							
Síndrome de muerte súbita infantil	4	23	8	5	0	1	5
Otros síntomas, signos y hallazgos anormales clínicos y de laboratorio no clasificados en otra parte	3	8	3	3	0	0	1
Resto de las enfermedades (residual)							
Causas externas de mortalidad	2	27	10	9	2	0	2
Accidente de vehículo de motor	0	4	1	0	0	0	0
Otros accidentes de transporte y los no especificados	0	0	1	0	0	0	0
Caída	0	0	0	0	0	0	0
Disparo accidental de arma de fuego	0	0	0	0	0	0	0
Ahogamiento y sumersión accidental	0	9	1	1	0	0	0
Sofocación y estrangulamiento accidental en la cama	0	0	0	0	0	0	0
Otra sofocación y estrangulamiento accidental	0	0	1	0	0	0	0
Inhalación e ingesta accidental de alimentos u otros objetos que causan obstrucción del tracto respiratorio	0	0	0	0	1	0	0
Accidentes causados por exposición a humo, fuego y llamas	1	0	1	0	1	0	0
Envenenamiento accidental por, y exposición a sustancias nocivas	0	0	0	0	0	0	0
Otros accidentes no especificados	0	5	1	5	0	0	0
Agresión (homicidio) por ahorcamiento, estrangulamiento y sofocación	0	0	0	1	0	0	0
Agresión (homicidio) por disparo de arma de fuego	0	2	0	0	0	0	0
Agresión (homicidio) por otros medios y los no especificados	1	0	0	1	0	0	0
Negligencia, abandono y otros síndrome de maltrato infantil	0	0	0	0	0	0	0
Complicaciones de la atención médica y quirúrgica	0	4	0	1	0	0	0
Otras causas externas	0	3	4	0	0	0	2

CUADRO 8: Defunciones de menores de 5 años según causas seleccionadas, por jurisdicción de residencia.

República Argentina - Año 2020

CUADRO 9. Defunciones de menores de 5 años por causas externas clasificadas según mecanismo e intencionalidad y grupo de edad. República Argentina. Año 2020

CUADRO 10.1: Defunciones de menores de 1 año según edad de la madre, por jurisdicción de residencia de la madre. República Argentina. Año 2020

JURISDICCION DE RESIDENCIA DE LA MADRE	TOTAL	EDAD DE LA MADRE			
		Menor de 20	20 a 34	35 y más	Sin especificar
República Argentina	4.505	456	2.157	682	1.210
Ciud. Aut. de Buenos Aires	138	2	75	50	11
Buenos Aires	1.574	100	586	189	699
Catamarca	48	10	28	7	3
Córdoba	313	38	157	43	75
Corrientes	180	25	109	30	16
Chaco	184	32	110	29	13
Chubut	42	5	29	7	1
Entre Ríos	138	19	82	28	9
Formosa	151	30	98	22	1
Jujuy	82	10	57	15	0
La Pampa	30	5	19	6	0
La Rioja	38	2	19	5	12
Mendoza	178	22	111	40	5
Misiones	193	35	120	26	12
Neuquén	42	7	28	7	0
Río Negro	66	7	41	12	6
Salta	224	22	63	24	115
San Juan	95	11	65	17	2
San Luis	48	6	29	11	2
Santa Cruz	36	3	26	7	0
Santa Fe	332	44	191	69	28
Santiago del Estero	109	6	19	7	77
Tucumán	224	12	77	23	112
Tierra del Fuego	14	0	9	4	1
Otros países	2	0	2	0	0
Sin especificar	24	3	7	4	10

Nota: En varias jurisdicciones ha aumentado la cantidad de defunciones en las que se desconoce la edad de la madre. Debe tenerse en cuenta esto al analizar las tasas específicas y su evolución temporal.

CUADRO 10.2: Tasa específica de mortalidad infantil (por 1000 nacidos vivos) según edad de la madre, por jurisdicción de residencia de la madre. República Argentina. Año 2020

JURISDICCIÓN DE RESIDENCIA DE LA MADRE	TOTAL	EDAD DE LA MADRE		
		Menor de 20	20 a 34	35 y más
República Argentina	8,4	**	**	**
Ciud. Aut. de Buenos Aires (*)	4,9	2,2	4,5	4,8
Buenos Aires	8,2	**	**	**
Catamarca	9,7	18,2	8,0	8,2
Córdoba (*)	7,1	9,6	5,1	4,8
Corrientes	10,9	10,8	9,2	12,3
Chaco	10,0	11,2	8,4	11,9
Chubut	6,0	9,2	5,8	5,0
Entre Ríos	8,1	9,8	6,8	9,2
Formosa	16,4	18,8	15,1	19,2
Jujuy	9,0	9,9	8,8	9,0
La Pampa (*)	8,0	18,1	6,9	8,4
La Rioja	8,3	**	**	**
Mendoza	7,6	11,3	6,4	9,5
Misiones	9,1	10,5	8,0	9,2
Neuquén	5,2	10,2	4,7	4,7
Río Negro	7,6	9,6	6,6	7,1
Salta (*)	12,4	**	**	**
San Juan	8,7	8,2	8,2	10,2
San Luis	8,0	9,7	6,7	10,4
Santa Cruz	8,7	8,4	8,4	10,6
Santa Fe	8,4	10,8	7,0	8,5
Santiago del Estero	8,0	**	**	**
Tucumán	10,4	**	**	**
Tierra del Fuego	7,4	0,0	6,5	10,2

NOTAS: ** No se calcularon las tasas porque el peso porcentual de la categoría Sin especificar es igual o mayor al 25 por ciento.

* Las tasas deben considerarse con cautela ya que más del 15% de las defunciones de menores de 1 año no tienen especificada la edad de la madre.

Las tasas correspondientes a categorías que presentan una cantidad de defunciones menor a 20 deben interpretarse con precaución debido a su elevado error relativo.

La tasa de mortalidad específica está expresada por cada mil nacidos vivos del mismo grupo de edad de la madre.

CUADRO 11.1: Defunciones de menores de 1 año según intervalos de peso al nacer (en gramos), por jurisdicción de residencia de la madre. República Argentina. Año 2020

JURISDICCION DE RESIDENCIA DE LA MADRE	TOTAL	INTERVALO DE PESO AL NACER (en gramos)					
		Menos de 1500	de 1500 a 1999	de 2000 a 2499	de 2500 a 2999	de 3000 y más	Sin especificar
República Argentina	4.505	1.964	394	375	459	806	507
Ciud. Aut. de Buenos Aires	138	63	15	12	15	23	10
Buenos Aires	1.574	659	122	120	126	226	321
Catamarca	48	25	4	7	4	8	0
Córdoba	313	134	31	26	35	59	28
Corrientes	180	76	21	12	22	44	5
Chaco	184	67	19	23	25	37	13
Chubut	42	14	4	5	6	12	1
Entre Ríos	138	61	8	11	14	42	2
Formosa	151	67	16	13	15	39	1
Jujuy	82	39	4	10	17	12	0
La Pampa	30	20	3	1	1	3	2
La Rioja	38	13	5	2	5	9	4
Mendoza	178	88	14	26	20	29	1
Misiones	193	72	19	18	33	48	3
Neuquén	42	14	8	5	8	6	1
Río Negro	66	39	5	4	5	13	0
Salta	224	82	19	8	20	45	50
San Juan	95	45	14	6	12	16	2
San Luis	48	23	5	5	4	9	2
Santa Cruz	36	18	2	5	5	6	0
Santa Fe	332	171	26	21	37	67	10
Santiago del Estero	109	33	9	5	13	21	28
Tucumán	224	127	19	27	15	21	15
Tierra del Fuego	14	8	0	1	0	5	0
Otros países	2	0	0	0	1	1	0
Sin especificar	24	6	2	2	1	5	8

CUADRO 11.2 : Tasa específica de mortalidad infantil (por 1000 nacidos vivos) según intervalos de peso al nacer (en gramos), por jurisdicción de residencia de la madre. República Argentina. Año 2020

JURISDICCION DE RESIDENCIA DE LA MADRE	TOTAL	INTERVALO DE PESO AL NACER (en gramos)				
		Menos de 1500	de 1500 a 1999	de 2000 a 2499	de 2500 a 2999	de 3000 y más
República Argentina	8,4	334,4	52,0	15,4	5,0	2,1
Ciud. Aut. de Buenos Aires	4,9	173,6	38,1	9,6	3,2	1,1
Buenos Aires	8,2	335,2	45,7	13,6	4,0	1,7
Catamarca	9,7	367,6	75,5	31,4	4,6	2,2
Córdoba	7,1	314,6	48,5	13,4	4,4	1,8
Corrientes	10,9	422,2	96,3	14,5	7,9	3,5
Chaco	10,0	336,7	59,7	25,8	7,5	2,7
Chubut	6,0	233,3	42,1	17,2	5,5	2,2
Entre Ríos	8,1	376,5	32,9	14,7	4,5	3,3
Formosa	16,4	587,7	102,6	28,4	9,5	5,7
Jujuy	9,0	367,9	33,1	28,5	11,0	1,7
La Pampa	8,0	588,2	56,6	5,7	1,6	1,1
La Rioja	8,3	194,0	65,8	9,4	6,8	2,6
Mendoza	7,6	346,5	49,5	25,5	4,6	1,7
Misiones	9,1	334,9	73,1	18,1	8,3	3,1
Neuquén	5,2	162,8	89,9	16,1	6,5	0,9
Río Negro	7,6	357,8	38,2	10,9	3,7	1,9
Salta	12,4	405,9	68,8	9,6	6,1	3,4
San Juan	8,7	384,6	95,9	13,0	6,5	1,9
San Luis	8,0	237,1	54,9	15,1	3,4	2,1
Santa Cruz	8,7	383,0	35,7	31,6	7,8	1,9
Santa Fe	8,4	321,4	39,2	11,2	5,3	2,3
Santiago del Estero	8,0	**	**	**	**	**
Tucumán	10,4	392,0	59,0	24,3	3,7	1,3
Tierra del Fuego	7,4	470,6	0,0	12,3	0,0	3,4

NOTAS: ** No se calcularon las tasas porque el peso porcentual de la categoría Sin especificar es igual o mayor al 25 por ciento.

Las tasas correspondientes a categorías que presentan una cantidad de defunciones menor a 20 deben interpretarse con precaución debido a su elevado error relativo.

La tasa de mortalidad específica está expresada por cada mil nacidos vivos del mismo intervalo de peso al nacer.

CUADRO 12.1: Defunciones de menores de 1 año según orden de nacimiento, por jurisdicción de residencia de la madre. República Argentina. Año 2020

JURISDICCIÓN DE RESIDENCIA DE LA MADRE	ORDEN DE NACIMIENTO					
	TOTAL	1	2	3	4 y más	Sin especificar
República Argentina	4.505	1.613	866	470	452	1.104
Ciud. Aut. de Buenos Aires	138	59	26	15	11	27
Buenos Aires	1.574	696	341	171	168	198
Catamarca	48	20	14	8	4	2
Córdoba	313	130	69	29	38	47
Corrientes	180	76	39	24	26	15
Chaco	184	6	9	2	1	166
Chubut	42	20	11	8	2	1
Entre Ríos	138	52	31	19	28	8
Formosa	151	60	33	22	25	11
Jujuy	82	37	24	14	7	0
La Pampa	30	11	4	3	6	6
La Rioja	38	8	10	5	5	10
Mendoza	178	73	43	27	25	10
Misiones	193	80	53	22	32	6
Neuquén	42	13	18	7	3	1
Río Negro	66	16	22	13	9	6
Salta	224	2	7	0	2	213
San Juan	95	33	24	15	18	5
San Luis	48	14	10	13	9	2
Santa Cruz	36	15	7	8	5	1
Santa Fe	332	7	21	10	10	284
Santiago del Estero	109	39	8	6	2	54
Tucumán	224	136	37	22	12	17
Tierra del Fuego	14	5	4	3	1	1
Otros países	2	0	0	0	1	1
Sin especificar	24	5	1	4	2	12

CUADRO 12.2: Tasa específica de mortalidad infantil (por 1000 nacidos vivos) según orden de nacimiento, por jurisdicción de residencia de la madre. República Argentina.

Año 2020

JURISDICCION DE RESIDENCIA DE LA MADRE	TOTAL	ORDEN DE NACIMIENTO			
		1	2	3	4 y más
República Argentina	8,4	7,6	5,4	5,4	7,0
Ciud. Aut. de Buenos Aires (*)	4,9	4,9	3,0	4,8	6,3
Buenos Aires	8,2	8,8	6,1	5,6	7,5
Catamarca	9,7	10,2	9,7	9,1	7,6
Córdoba	7,1	7,6	4,9	4,0	8,1
Corrientes	10,9	11,7	8,2	8,5	10,5
Chaco	10,0	**	**	**	**
Chubut	6,0	7,6	4,6	6,5	2,6
Entre Ríos	8,1	7,7	5,9	6,6	13,1
Formosa	16,4	11,9	16,7	19,4	23,6
Jujuy	9,0	10,5	8,3	8,5	6,5
La Pampa	8,0	8,4	3,5	5,4	19,8
La Rioja (*)	8,3	**	**	**	**
Mendoza	7,6	8,5	5,8	6,3	8,1
Misiones	9,1	10,6	8,6	6,1	8,4
Neuquén	5,2	4,1	6,7	5,2	3,4
Río Negro	7,6	4,9	7,7	8,0	9,6
Salta	12,4	**	**	**	**
San Juan	8,7	8,2	7,3	7,5	11,2
San Luis	8,0	5,7	5,3	12,3	15,2
Santa Cruz	8,7	9,7	5,1	10,2	11,8
Santa Fe	8,4	**	**	**	**
Santiago del Estero	8,0	**	**	**	**
Tucumán	10,4	15,9	5,5	5,8	4,8
Tierra del Fuego	7,4	6,7	6,1	9,0	6,6

NOTAS: ** No se calcularon las tasas porque el peso porcentual de la categoría Sin especificar es igual o mayor al 25 por ciento.

* Las tasas deben considerarse con cautela ya que más del 15% de las defunciones de menores de 1 año no tienen especificado el orden de nacimiento.

Las tasas correspondientes a categorías que presentan una cantidad de defunciones menor a 20 deben interpretarse con precaución debido a su elevado error relativo.

La tasa de mortalidad específica está expresada por cada mil nacidos vivos del mismo orden de nacimiento.

ANEXO

Nueva lista de tabulación para la mortalidad infantil y del niño

GRUPO DE CAUSAS DE MUERTE	CODIGOS CIE 10
Total de Causas	
Ciertas enfermedades infecciosas y parasitarias	A00 - B99
Diarrea y gastroenteritis de presunto origen infeccioso	A09
Intoxicación alimentaria bacteriana y otras enfermedades infecciosas intestinales	A00 - A08
Tuberculosis	A16 - A19
Tétanos	A33; A35
Difteria	A36
Tos ferina	A37
Infección meningocócica	A39
Septicemia	A40 - A41
Sífilis congénita	A50
Infección gonocócica	A54
Poliomielitis Aguda	A80
Sarampión	B05
Enfermedad por virus de la inmunodeficiencia humana (VIH)	B20 - B24
Enfermedad por Covid-19	U07,U10.9
Covid-19, virus identificado	U07.1
Covid-19, virus no identificado	U07.2
Síndrome inflamatorio multisistémico asociado a Covid-19*	U10.9
Otras enfermedades virales y las no especificadas	A81 - B00, B02 - B04, B06 - B19, B27 - B34, B25 B37
Candidiasis	B50 - B54
Paludismo	B01, B26, B59, A20- A32, A38, A42- A49, A51-A53, A55- A79,B35- B36,B38-B49,B55-B58,B60-B99
Otras enfermedades infecciosas y parasitarias y las no especificadas	C00-D48
Tumores (Neoplasias)	
Tumores malignos de las meninges, del encéfalo y de otras partes del SNC	C69-C72
Leucemia	C91-C95
Resto de tumores malignos	C00-C68,C73-C90,C96-C97
Tumores benignos o de comportamiento incierto	D00-D48
Enfermedades de la sangre y de los órganos hematopoyeticos y ciertos desordenes que involucran el mecanismo inmune	
Anemias	D50 - D89 D50 - D64
Condiciones hemorrágicas y otras enfermedades de la sangre y de los órganos hematopoyéticos	D65 - D76
Ciertos desordenes que involucran el mecanismo inmune	D80 - D89
Enfermedades endócrinas, nutricionales y metabólicas	
Desnutrición y otras deficiencias nutricionales	E00 - E88 E40 - E64
Fibrosis quística	E84
Depleción del volumen, desordenes de los fluidos, balance electrolítico y ácido-base	E86-E87
Resto de enfermedades endocrinas, nutricionales y metabólicas	E00-E32,E34,E65-E83,E85,E88
Enfermedades del sistema nervioso	
Meningitis	G00-G98 G00,G03
Encefalitis y encefalomielitis	G04
Atrofia muscular espinal	G12
Parálisis Cerebral Infantil	G80
Otras enfermedades del sistema nervioso	G06-G11,G121-G129,G20-G72,G81-G92,G93,G95-G98

Nueva lista de tabulación para la mortalidad infantil y del niño (continuación)

GRUPO DE CAUSAS DE MUERTE	CODIGOS CIE 10
Enfermedades del oído y de la apófisis mastoides	H60-H93
Enfermedades del sistema circulatorio	I00-I99
Pericarditis, endocarditis y miocarditis	I30,I33,I40
Enfermedad cardiopulmonar y enfermedad de la circulación pulmonar	I26-I28
Cardiomiotía	I42
Insuficiencia cardíaca y otras enfermedades del corazón	I50, I51,I31-I32, I34-I38,I44-I49
Enfermedad cerebrovascular	I60-I69
Resto de enfermedades del sistema circulatorio	I00-I25, I70-I99
Enfermedades del sistema respiratorio	J00 - J98
Gripe	J09 -J11
Neumonía	J12 - J18
Bronquiolitis aguda	J20 - J21
Resto de infecciones respiratorias agudas	J00- J06, J20, J22
Asma	J45-J46
Neumonitis debido a sólidos y líquidos	J69
Resto de enfermedades del sistema respiratorio	J22, J30-J39, J40-J42, J43- J44 , J47- J68, J70-J98
Enfermedades del sistema digestivo	K00-K92
Hernia de la cavidad abdominal y obstrucción intestinal sin hernia	K40-K46,K56
Apendicitis y Peritonitis aguda	K35,K65
Enfermedades del hígado	K70-K77
Resto de las enfermedades del sistema digestivo	K00-K29, K30-K34,K36-K38,K50-K55,K57- K64,K66,K80-K93
Enfermedades del sistema genitourinario	N00-N95
Ciertas condiciones originadas en el período perinatal	P00-P96
Recién nacido afectado por desordenes hipertensivos maternos	P000
Recién nacido afectado por ruptura prematura de las membranas	P011
Recién nacido afectado por desprendimiento de placenta y otras complicaciones que involucran la placenta	P020-P023
Recién nacido afectado por corioamnionitis	P027
Peso extremadamente bajo al nacer e inmadurez extrema	P070 , P072
Retardo del crecimiento fetal y otros trastornos relacionados con una corta duración de la gestación o con bajo peso	P05,P071 , P073
Traumatismo del nacimiento	P10-P15
Hipoxia intrauterina y asfixia del nacimiento	P20, P21
Dificultad respiratoria del recién nacido	P22
Neumonía congénita	P23
Síndromes de aspiración neonatal	P24
Hemorragia pulmonar originada en el período perinatal	P26
Atelectasia del recién nacido	P280-P281
Insuficiencia Respiratoria y Resto de condiciones respiratorias originadas en el período perinatal	P27,P282- P289, P25
Persistencia de la circulación fetal o hipertensión pulmonar del RN y otros trastornos cardiovasculares originados en el período perinatal	P29
Sepsis bacteriana del recién nacido	P36

Nueva lista de tabulación para la mortalidad infantil y del niño (continuación)

GRUPO DE CAUSAS DE MUERTE	CODIGOS CIE 10
Hemorragia intracraneal no traumática del feto y del recién nacido	P52
Enfermedad hemolítica del recién nacido debido a incompatibilidad e ictericia perinatal	P55-P59
Síndrome del recién nacido de madre con diabetes gestacional y diabetes mellitus neonatal	P700-P702
Enterocolitis necrotizante del recién nacido	P77
Otras condiciones perinatales	P001-P010 , P012 - P019 ,P024 - P026 , P028 - P029 , P03 - P04 , P08 , P600 - P619 , P703 - P709, P71-P76, P78 - P81, P83 , P90- P96, P35 , P37, P38, P39, P50- P51, P53, P54
Malformaciones congénitas, deformidades y anomalías cromosómicas	Q00-Q99
Anencefalia y malformaciones congénitas similares	Q00
Hidrocéfalo congénito	Q03
Espina bífida	Q05
Otras malformaciones congénitas del sistema nervioso	Q01-Q02, Q04 , Q06-Q07
Malformaciones congénitas del corazón	Q20- Q24
Otras malformaciones congénitas del sistema circulatorio	Q25- Q28
Hipoplasia pulmonar y otras malformaciones congénitas del sistema respiratorio	Q30-Q34
Atresia esofágica y otras malformaciones congénitas del sistema digestivo	Q35-Q45
Agenesia renal, riñón poliquístico y otras malformaciones congénitas del sistema genitourinario	Q50-Q64
Hernia diafragmática	Q790
Gastrosquisis	Q793
Otras malformaciones congénitas del sistema muscoloesquelético	Q65-Q78,Q791, Q792 , Q794 - Q799
Síndrome de Down	Q90
Síndrome de Edward	Q910- Q913
Síndrome de Patau	Q914 -Q917
Malformaciones congénitas múltiples	Q87, Q897
Malformación congénita sin especificar	Q899
Otras anomalías cromosómicas y malformaciones congénitas especificadas	Q10- Q18,Q80- Q86, Q890, Q891, Q892, Q893, Q894, Q898, Q92-Q99
Signos, síntomas y hallazgos anormales clínicos y de laboratorio NCOP	R00- R99
Síndrome de muerte súbita infantil	R95
Otros síntomas, signos y hallazgos anormales clínicos y de laboratorio no clasificados en otra parte	R00-R53, R55 -R94, R96-R99
Resto de las enfermedades (residual)	F01- F99, H00 -H57, L00-M99
Causas externas de mortalidad	V01- Y84
Accidente de vehículo de motor	V02 - V04,V090,V092, V12-V14, V190-V192,V194- V196, V20- V79, V803-V805, V810-V811, V820- V821,V83-V86, V870-V878,V880-V888,V890, V892 V01, V05-V06, V091, V093- V099, V10-V11, V15- V18, V193, V198-V199, V800-V802, V806-V809, V812-V819, V822-V829,V879, V889,V891,V893,V899,V90-V99
Otros accidentes de transporte y los no especificados	W00- W19
Caída	W32-W34
Disparo accidental de arma de fuego	W65-W74
Ahogamiento y sumersión accidental	

Nueva lista de tabulación para la mortalidad infantil y del niño (continuación)

GRUPO DE CAUSAS DE MUERTE	CODIGOS CIE 10
Sofocación y estrangulamiento accidental en la cama	W75
Otra sofocación y estrangulamiento accidental	W76-W77, W81- W84
Inhalación e ingestión accidental de alimentos u otros objetos que causan obstrucción del tracto respiratorio	W78-W80
Accidentes causados por exposición a humo, fuego y llamas	X00-X09
Envenenamiento accidental por, y exposición a sustancias nocivas	X40-X49
Otros accidentes no especificados	W20- W31, W35-W64,W85-W99,X10-X39,X50-X59
Agresión (homicidio) por ahorcamiento, estrangulamiento y sofocación	X91
Agresión (homicidio) por disparo de arma de fuego	X93-X95
Agresión (homicidio) por otros medios y los no especificados	Y06-Y07
Negligencia, abandono y otros síndrome de maltrato infantil	X85-X90,X92, X96-Y05,Y08-Y09
Complicaciones de la atención médica y quirúrgica	Y40-Y84
Otras causas externas	X60-X84,Y10-Y36

Nota:

Se llevó a cabo una revisión de la lista de agrupamiento de causas que se utilizaba para la difusión y comparación de la estructura de la mortalidad infantil y del niño en Argentina (Lista 3 CIE 10), con el objetivo de lograr una mejor caracterización del perfil de causas de muerte en este grupo de edad.

La lista anterior puede ser consultada en la publicación "Estadísticas Vitales - Información Básica. Año 2016" Serie 5 Nro. 60

Se han incorporado los códigos correspondientes a la Enfermedad por Covid-19.

* No se han registrado muertes por Síndrome multiinflamatorio sistémico asociado a Covid-19 durante el año 2020.

argentina.gob.ar/salud